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Prévia do PIB 
mostra recuo da 
economia pelo 2º 
mês consecutivo. 

Dívida dos esta-
dos traz governa-
dores à Câmara 
nesta quinta. 

Comissão de Agricultura e 
Reforma Agrária faz audiência 
para discutir o 
Programa Nacio-
nal de Educação 
no Campo. 

Inscrições para o 
Vestibular de Inverno 
2012 começam hoje. 
Faça parte da Unoesc 
e mude seu futuro!

Publicada lei que 
declara Paulo Freire 
patrono da edu-
cação brasileira. 02
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  64.415                     600.000
20   65.923                    12.000 
30   24.760                 9.000
40  56.153                 8.100
50    66.045                    7.698

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quintas

segunda,terça, quarta,quinta,sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe dO COraÇÃO
SANTO ANDRÉ/SP

quarta e sábado

terça e sexta

PriMeirO SOrteiO

SeGUNdO SOrteiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 739  13/04

 Concurso 2873  14/04

 Concurso 4649  14/04

 Concurso 1380   14/04

 Concurso 306  14/04

 Concurso 1236  14/04

 Concurso 1063  13/04

lOteria
18 DE ABRIL – DIA NACIONAL DO LIVRO INFANTIL

"Um país se faz com homens e livros", já afirmava Monteiro Lobato. Hoje, 18 de abril, comemoramos o Dia Na-
cional do Livro Infantil, data esta que coincide com o nascimento de José Bento Monteiro Lobato e que foi instituído 
em sua homenagem.

Essa frase criada por ele demonstra a valorização que o mesmo dava à leitura e sua forte influência no mundo 
literário. Monteiro Lobato foi um dos maiores autores da literatura infanto-juvenil brasileira. Nascido em Taubaté, 
interior de São Paulo, em 18 de abril de 1882, iniciou sua carreira escrevendo contos para jornais estudantis. Em 1904 
venceu o concurso literário do Centro Acadêmico XI de Agosto, época em que cursava a faculdade de direito.

Como viveu um período de sua vida em fazendas, seus maiores sucessos fizeram referências à vida num sítio, 
assim criou o Jeca Tatu, um caipira muito preguiçoso. Depois criou a história “A Menina do Nariz Arrebitado”, que 
fez grande sucesso. Dando sequência a esses sucessos, montou a maior obra da literatura infanto-juvenil: O Sítio do 
Picapau Amarelo, que foi transformado em obra televisiva nos anos 80, sendo regravado no final dos anos noventa.

Dentre suas obras, Monteiro Lobato resgatou a imagem do homem da roça, apresentando personagens do 
folclore brasileiro, como o Saci Pererê, negrinho de uma perna só; a Cuca, uma jacaré muito malvada; e outros. 
Também enriqueceu suas obras com obras literárias da mitologia grega, bem como personagens do cinema (Walt 
Disney) e das histórias em quadrinhos.

Na verdade, através de sua inteligência, mostrou para as crianças como é possível aprender através da brin-
cadeira. Com o lançamento do livro “Emília no País da Gramática”, em 1934, mostrou assuntos como adjetivos, 
substantivos, sílabas, pronomes, verbos e vários outros. Além desse, criou ainda “Aritmética da Emília”, em 1935, com 
as mesmas intenções, porém com as brincadeiras se passando num pomar.

Monteiro Lobato morreu em 04 de julho de 1948, aos 66 anos de idade, no ano de 2002 foi criada uma Lei 
(10.402/02) que registrou o seu nascimento como data oficial da literatura infanto-juvenil.

Esta data deve ser lembrada principalmente para incentivar as nossas crianças para a importância da leitura 
e da educação. Muitas vezes, ao invés de um brinquedo, podemos dar um livro e mostrar para as crianças que a 
diversão pode existir também através da literatura. 
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caSa Mortuária

Quando nos propomos a edificar uma casa mortuária na cidade, tínhamos certeza de 
sua realização. entramos determinados a realizá-la. Com o apoio imprescindível do 
prezado deputado estadual MarCOS Vieira (PSdb), presenciamos no último sábado 

(14), o desfecho da campanha com a destinação de r$ 200 mil. Cabe agora à Prefeitura Municipal 
a sua realização. O valor foi conseguido do nosso Governo do estado. estamos com a verba dispo-
nível e o município deverá apresentar seu projeto e edificar a obra... Nos resta agradecer e dizer 
que estamos sempre com nossos propósitos voltados para o bem da coletividade geral. Frisamos 
em nossa coluna, nas edições anteriores que seria um bem destinado a todos, indistintamente. 
independente da posição social, credo ou raça a sua utilização. Com essa CaSa MOrtUÁria, 
teremos um ambiente digno para reverenciarmos nossos entes queridos... deus lhes pague!

UM GraNde CarÁter
Pelo seu currículo, sua grande ad-

ministração, personalidade e trajetória 
na vida pública, a região tem um nome 
forte para bem representar nossa gen-
te a nível estadual. referimo-nos ao 
ilustre prefeito de bom Jesus do Oeste, 
SÉrGiO PerSH. tem sido um grande 
articulador pela causa pública e um 
crítico nos desmandos da classe po-
lítica. É visto como um homem que 
não manda recados, fala direto olhan-
do nos olhos... bom a região ter uma 
pessoa assim. Orgulha-se sua comu-
nidade pelo prefeito que tem. Perde a 
mesma, por não poder contar com a 
sua reeleição, mas acompanhou a sua 
grande administração. transmitimos 
ao caro SÉrGiO, a nossa admiração 
pela sua coerência...

Arquivo/O Líder

BÁRBARO 
CRIME

O final de semana foi trau-
mático à família maravilhense. 
tivemos uma tragédia familiar 
que ceifou a vida da Sra. rO-
SaNGela laUFer. Pelo im-
pacto da notícia houve em nos-
so site verdadeira avalanche de 
internautas, mais de quatro mil 
acessos na matéria somente 
naquele dia. tratando-se de 
notícia trágica o ser humano 
busca as informações de ma-
neira desenfreada. É a vida...

Vitor D´agostini 
é reeleito como 
Vice-Reitor da 
Unoesc Campi 
de São Miguel

a escolha feita pelo 
reitor da Unoesc e pelo 
Presidente da Funo-
esc  – realizada a partir 

das indicações dos Con-
selhos de Gestão 

dos Campi – foi 
pela permanên-

cia dos atuais 
dirigentes: os 
profess ores 
Me. Vitor Car-
los d’ agosti-
ni no Campus 

de São Miguel do Oeste, Me. Genesio téo 
no Campus de Xanxerê e dr. antônio Car-
los de Souza no Campus de Videira.

Conforme relata o reitor, dr. aristides 
Cimadon, para os Campi de São Miguel 
e Xanxerê, a indicação do Conselho de 
Gestão foi unânime, isto é, de apenas uma 
pessoa. Já no Campus de Videira, houve a 
indicação de três pessoas: do atual Vice-
reitor, do professor Me. ernani tadeu rizzi 
(que hoje ocupa a função de Pró-reitor 
acadêmico) e do professor Me. ildo Fabris.

três colocações de nossa coluna:
Primeira: O prezadíssimo VitOr teve 

sua indicação unânime pelo Conselho de 
Gestão.

Segunda: indicação unânime é apro-
vação de 100% no desempenho e credibili-
dade do candidato.

terceira: Por ser uma pessoa de nos-
so convívio, e conhecedor de seu perfil e 
comportamento, somos gratos a toda co-
munidade acadêmica em reconhecer o 
excelente trabalho desse grande homem. 
Parabéns amigo VitOr daGOStiNi!
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erAUMENTO DO NÚMERO DE VEREADORES

a reação popular vem freando a criação de novas vagas para vereadores em Santa Catarina. dos 293 legislativos municipais, 85 têm o direito legal 
de reajustar o número de cadeiras, mas faltando pouco mais de dois meses para o final do prazo de alteração, apenas metade aprovou o aumento.

No município da Serra, os vereadores haviam aprovado a criação de duas novas vagas na Câmara em fevereiro deste ano. a mudança pegou a 
população de surpresa, já que a decisão foi tomada sem um debate com a sociedade. inspirada na iniciativa de Jaraguá do Sul, onde a comunidade 
se uniu e impediu o aumento do número de vereadores, a ONG Observatório Social coletou as assinaturas necessárias para apresentar um projeto 
de iniciativa popular que suspendia o aumento. 

a pressão popular também pesou em Joinville, onde os parlamentares acabaram decidindo arquivar os dois projetos que tramitavam na casa. 
Uma das propostas previa que o número passasse de 19 para 25, enquanto a outra estabelecia 21 vagas. Mas com o desgaste frente à opinião pública, 
os vereadores não conseguiram chegar a um consenso. itaiópolis/SC, no Norte do estado, é outro exemplo. Sete dos nove vereadores haviam apre-
sentado projeto para aumentar para 11 vagas. a reação da comunidade não foi positiva. em São lourenço do Oeste/SC, o projeto passando de nove 
para 11 cadeiras também foi arquivado. em São Miguel do Oeste , os vereadores resolveram inovar. Nesta semana, eles vão contratar uma pesquisa 
de opinião para ouvir os moradores. aqui em Maravilha aguardamos o desfecho do assunto, uma vez que a Ordem dos advogados do brasil (Oab), 
tomou iniciativa de demover nossos vereadores em anular o ato de aumento das cadeiras...

aNiVerSÁriOS
Nosso fraternal abraço ao ami-

go iVaNOr MaCHadO, que com-
pletou mais um ano de vida no 
último sábado (14). igualmente 
transmitimos felicitações à que-
rida SiMONe MOCeliN, com-
petente instrutora e proprietária 
da academia Mondy que come-
morou seu aniversário na última 
segunda-feira (16). a esses dois 
grandes amigos, desejos de gran-
des realizações e saúde junto as 
suas famílias...

LIÇÕES DE VIDA
Quando fizer um discurso, concentre-se na-

quilo que você pode dar à plateia e não aquilo que 
pode receber dela...

Até a próxima...
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Fique por Dentro

Lembranças

batalHa dOS GUararaPeS
 *Gen. ex. Gleuber Vieira

19 de abril de 1648
batalha do Guararapes
Nasce o exército brasileiro.
Guararapes é o seu berço

Voltamos aos idos de 1600. Portugal, 
disputando o poder na europa, mantinha 
na Colônia mínimo efetivo militar. difícil 
fortificar, instruir e defender o vasto litoral 
e o extenso território. Na população, física 
e culturalmente diferenciada, éramos eu-
ropeus, africanos e nativos, descendentes e 
miscigenados. O açúcar valia ouro no Velho 
Mundo. de lá, veio uma empresa comercial 
e poderosa esquadra. inicialmente expulsa, 
voltou. Conquistou recife e ficou por mais 
de 20 anos em Pernambuco. À pequena milí-
cia uniram-se as lideranças locais: o escravo 
alforriado Henrique dias, o chefe indígena 
Poti, Felipe Camarão e o capitão antonio 

dias Cardoso, entre outros. 
luta sem tréguas
À doutrina de guerra do bravo e experien-

te opositor, adicionamos práticas de comba-
te e armamentos peculiares. Somamos co-
nhecimentos, inteligência, denodo, coragem 
e espírito guerreiro. Utilizamos a guerra de 
movimento e, aliados ao terreno, a surpresa 
na ação de choque. Mais que tudo, dispú-
nhamos do forte impulso de solidariedade, 
anseio de liberdade e sentimento comum de 
amor à terra. Pela primeira vez, falava-se em 
pátria. expulsamos o invasor de Pernambu-
co. da união de raças nascia a nacionalidade 
e, com ela, o exército brasileiro. 

O tempo correu
Hoje, contemplando o passado de glórias 

e sacrifícios, compreendemos e valorizamos 
a vida castrense, seu potencial e sua energia. 
Pusemos labor intenso e aplicada lucidez em 
cada fase da História. enfrentamos mudan-
ças e desafios necessários. Olhamos em fren-

te. Construímos, no presente de cada tempo 
vivido, com descortino e otimismo, o futuro 
de grandeza, ordem e prosperidade. O sécu-
lo XXi exige respostas rápidas aos prováveis 
conflitos e uma prontidão eficaz para a opor-
tuna projeção do poder do estado. importa 
uma organização moderna, com suporte 
tecnológico, flexível, aberta às inovações e 
pronta para incorporar novos conhecimen-
tos e técnicas ao já consolidado arcabouço 
de valores, disciplina e hierarquia.

ao longo de quase quatro séculos, esti-
vemos voltados para a missão, substancial-
mente nascida em Guararapes, afirmada 
na independência, confirmada no império, 
exaltada nas lutas internas e externas e ma-
nifestada, com orgulho e certeza de seu cum-
primento, nas constituições da república.

Somos uma força que não se confunde 
com a violência, porque reside nos valores 
consagrados pelos que laboram, confiantes, 
competentes e determinados, colocando 

acima dos interesses pessoais o bem da insti-
tuição e do brasil. distantes das paixões que 
apequenam, dos desejos que subvertem e 
corrompem, nos revigoramos nos relaciona-
mentos afetivos, leais e fraternos que mante-
mos com toda a sociedade brasileira.

aniversariamos uma Força que não bri-
lha, prepotentemente, no olhar da autorida-
de, porquanto o luzeiro é o da consciência de 
grandeza, que implica humildade e simplici-
dade; que não distancia intelecto e espírito, 
razão e emoção; que combate sem ódio e 
respeita o próximo. essa é tua força, soldado, 
exemplificada pelos verdadeiros heróis do 
passado e por tantos, atuais e anônimos, da 
ativa e da reserva, fardados ou não, que rea-
lizam com seriedade, responsabilidade e efi-
ciência, a parte que lhes cabe na construção 
do progresso e na defesa do brasil. 

*Gen. Ex. Gleuber Vieira é Comandante 
do Exército.

Um caso bastante atípico teve que ser julgado pelo tribunal de Justiça do rio Grande do 
Sul.  Um advogado fez o uso de gravações telefônicas com finalidade diversa daquela auto-
rizada judicialmente, a fim de produzir prova de traição em processo de separação judicial. 
inconformado com a decisão de 1º grau o advogado interpôs recurso de apelação, mas os 
integrantes da 10ª Câmara Cível do tJrS mantiveram a sentença condenatória pelo dano 
moral causado pela violação à intimidade e à vida privada da autora e terá que indenizá-la 
em r$ 40 mil. 

a autora ajuizou ação de indenização por danos materiais e morais na Comarca de Ca-
xias do Sul, informando que o ex-marido e o advogado dele fizeram uso ilícito de conteúdo 
resultante da interceptação de sua linha telefônica, fato que lhe acarretou um estado psico-
lógico depressivo.  

Segundo ela, houve autorização judicial para interceptação da linha telefônica com a 
finalidade de averiguar possíveis ameaças de morte a seu então marido. No entanto, o advo-
gado do ex-cônjuge utilizou as gravações com fim diverso daquele que lhe fora autorizado, 
com intuito de produzir prova de traição no processo de separação judicial que seu cliente 
movia contra ela, desvirtuando a finalidade da autorização das gravações.

a sentença foi pela parcial procedência do pedido no sentido de condenar o advogado 
ao pagamento de indenização pelos danos morais causados à autora, arbitrados em r$ 50 
mil. O réu recorreu da decisão pedindo o afastamento da condenação.

No entendimento do desembargador-relator, Jorge alberto Schreiner Pestana, o dano 
moral tem-se por presunção, decorrente do próprio fato, não necessitando demonstração a 
tanto. Por certo é que o demandado, ao realizar a ilegal interceptação telefônica, acabou por 
violar a intimidade da parte autora, transgredindo a sua vida privada, questões estas que por 
si só são suficientes a caracterizar a lesão à mora da demandante.

Nesse sentido, faz referência à Constituição Federal, em seu artigo 5º, X e Xii, que men-
ciona a inviolabilidade da intimidade, da vida privada, da honra e da imagem das pessoas, 
assegurando o direito à indenização pelo dano material e moral decorrente de sua violação. 
além disso, menciona a inviolabilidade do sigilo da correspondência e das comunicações 
telegráficas, de dados e das comunicações telefônicas, salvo, no último caso, por ordem ju-
dicial, nas hipóteses e na forma que a lei estabelecer para fins de investigação criminal ou 
instrução processual penal.

a decisão menciona, ainda, o Código de Ética e disciplina da Ordem dos advogados 
do brasil (Oab), que em seu capítulo iii aborda o sigilo profissional, inerente à profissão, 
impondo-se seu respeito, salvo grave ameaça ao direito à vida, à honra ou quando o advo-
gado se veja afrontado pelo próprio cliente e, em defesa própria, tenha de revelar segredo, 
porém sempre restrito ao interesse da causa. 

fonte: tribunal de Justiça do rio Grande do Sul 

Advogado indenizará por uso indevido de 
interceptação telefônica como prova de adultério

Eletrola - é um aparelho eletrônico ou aparelho 
de som para tocar discos de vinil. Consiste em uma 
base que acomoda o prato circular, que gira no senti-
do horário acionado por um motor elétrico, com um 
pino central onde se deposita ou encaixa o disco; à 
direita existe um braço pivotante contendo, na extre-
midade, uma cápsula fonocaptora e agulha para se 
fazer a leitura dos microssulcos do vinil.

esta se encontra no museu Padre Fernando Na-
gel, doada pelo Sr. Mario Fülber e foi fabricada pela 
FraHM – indústria e Comércio de rádios S.a da ci-
dade de rio do Sul/SC. 

ÚLTIMA

No próximo dia 24 de abril, às 19h30, a dire-
toria da Cdl/associação empresarial de Mara-
vilha promove assembleia geral de associados, 
no auditório da entidade. dentre os assuntos 
em pauta está a alteração no estatuto e a pres-
tação de contas de 2011.

Os associados também conhecerão a pro-
posta da campanha de prêmios Natal Mara-
vilha 2012, realizada pelo Núcleo de desen-

volvimento Comercial, e serão orientados em 
relação à campanha recupere Seu Crédito, que 
ocorre de 02 de maio a 30 de junho, organizada 
pelas Câmaras de dirigentes lojistas (Cdls) da 
região.

após a deliberação dos assuntos, será ser-
vido coquetel. Os associados podem confirmar 
presença pelo telefone (49) 3664-0414 ou pelo 
e-mail recepcao@aemaravilha.com.br.

19 de abril - dia dO eXÉrCitO braSileirO

Cdl/associação empresarial 
promove assembleia no dia 24
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Vitor D'Agostini

FIM DA PICADA I
O Conselho Nacional de Justiça (CNJ) dedicou uma 

hora e meia da sessão ordinária da terça-feira. 10 de abril, 
para discutir como o tribunal de Justiça do estado da bahia 
(tJ-ba) deve utilizar os elevadores do Fórum Criminal de 
Sussuarana, em Salvador. O caso foi levado ao conselho pela 
associação do Ministério Público da bahia, que requereu a 
instauração de procedimento, inconformada com a definição 
dos públicos que usam os quatro elevadores do fórum: um 
elevador é privativo de magistrados; outro para integrantes 
do Ministério Público, advogados e defensores públicos; um 
para presos sob escolta e o último para servidores e público 
em geral. de acordo com os membros do MP, "o propósito 
real é claro: privilegiar e distinguir pouco mais de vinte juízes 
dos demais exercentes das carreiras jurídicas".

FIM DA PICADA II
Por unanimidade, o plenário do CNJ de-

terminou que o tJ-ba "adote providências no 
sentido de melhorar as condições de traba-
lho de integrantes do MP no fórum", informa 
a assessoria de imprensa do CNJ. "Na ordem 
de prioridade da pauta, eu não colocaria essa 
discussão antes do penúltimo lugar. Às vezes, 
o quase nada gera muita coisa. Custo a acre-
ditar que estamos discutindo isso", afirmou 
o conselheiro Jorge Hélio, segundo relato de 
rodrigo Haidar, no site Consultor Jurídico. Na 
ordem de prioridade da população, questões 
desse tipo, pela sua pequenez, não deveriam 
sequer povoar o ideário da coletividade, que 
dirá de Conselheiros pagos com o dinheiro pú-
blico. Verdadeiramente, é o fim da picada! e o 
povo que paga todos os salários, a construção 
do prédio e sua manutenção, vai de escadas, 
pois continua a correr pela justiça, como se 
pedisse favor!

É eSPerar Para Crer i
O julgamento do caso do “mensalão” junto ao Supremo tribunal Federal (StF), parece que cairá no 

esquecimento. No segundo semestre, dois integrantes da Corte se aposentam ao completar 70 anos de 
idade: o atual presidente, Cezar Peluso, deixa o tribunal até o fim de agosto; Carlos ayres britto se aposenta 
em novembro. Sem dois ministros, o julgamento ficará na dependência das próximas indicações para o 
StF pela presidente dilma rousseff. No ano passado, o tribunal passou cinco meses desfalcado de um 
integrante. e antes disso o StF havia ficado sete meses à espera de um substituto para o ministro eros Grau.

É eSPerar Para Crer ii
Por esse prognóstico, o julgamento do caso ficaria para 2013. e os novos ministros que chegassem ao 

tribunal pela indicação da presidente dilma precisariam de tempo para estudar as mais de 50 mil páginas, 
233 volumes e 495 apensos do processo. além de todos os adiamentos, o julgamento pode demorar meses 
até ser concluído. encerrado, o tribunal terá de publicar o acórdão do julgamento, com a íntegra de todos 
os votos, o que deve demorar. depois disso, os advogados poderão entrar com recursos. e, até que esses 
recursos sejam julgados, nenhum dos condenados começará a cumprir a pena que lhe tiver sido imposta.

iSonoMia
em edição anterior, comentamos sobre multa aplicada a uma elei-

tora do Nordeste, no valor de r$ 5 mil, por fazer campanha antecipada 
para a atual presidente. Pois bem, em recente decisão, o ex-presidente 
lUla também foi multado em r$ 5 mil, por fazer campanha anteci-
pada, mesmo sendo o então presidente, para sua colega e atual pre-
sidente. São dois pesos e duas medidas. É a verdadeira isonomia que 
impera no brasil. enquanto um pobre eleitor leva r$ 5 mil de multa 
por desfilar com seu carrinho (velho) com pedido dissimulado de voto 
à então candidata dilMa, de forma descarada o então presidente usa 
a máquina pública em favor de sua preferida, e o que acontece: tam-
bém leva multa, mas no mesmo valor.

CRÍTICAS I
entidades de direitos humanos divulgaram na última quarta-feira (11) nota de repú-

dio à declaração da presidente dilma rousseff sobre tortura em delegacias. Na anterior 
terça-feira, durante sessão de perguntas feitas pela plateia na Universidade Harvard, 
nos estados Unidos, dilma disse que não tinha como "impedir em todas as delegacias 
do Brasil de haver tortura". a nota, assinada por dez organizações, pede uma declara-
ção explícita da presidente de que não tolerará a tortura e empenhará todos os esforços 
para combatê-la. "a declaração de dilma - ela mesma ex-presa política e vítima de 
tortura - é inadmissível sob qualquer circunstância, mas vem revestida de ainda 
maior gravidade porque ocorre num momento especialmente sensível. o país en-
frenta hoje um debate acalorado sobre o estabelecimento da comissão da Verdade, 
que conta com o apoio da presidente, para esclarecer crimes praticados durante a 
ditadura militar, incluindo o crime de tortura."

CRÍTICAS II
as organizações dizem temer que a declaração da presidente seja interpretada pela 

sociedade e autoridades públicas brasileiras como um "aval e reconhecimento de im-
potência, incapacidade e rendição diante de uma das mais graves violações aos di-
reitos humanos atualmente no Brasil". "É muito grave que a autoridade máxima 
do país se declare incapaz para coibir o crime de tortura nas delegacias. e é ainda 
mais grave que tenha escolhido um momento de enorme visibilidade para fazer tal 
declaração", diz a nota. as informações são da Folha.com.

Fotos: Divulgação
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recursos são destinados à municípios 
da amerios

O deputado estadual Marcos 
Vieira (PSdb) esteve no último sába-
do (14) na Secretaria de desenvolvi-
mento regional de Maravilha assi-
nando convênios. Na oportunidade 
foram liberados recursos financeiros 
obtidos por meio de convênios que 
foram firmados entre o Governo do 
estado e as prefeituras da região. Fo-
ram beneficiados seis municípios da 
amerios. Os recursos foram a pedi-
do de prefeitos, vereadores, empre-
sários e lideranças comunitárias e 
foram disponibilizados pelo Fundo 
de desenvolvimento Social e Fundo 
estadual de Saúde.

Conforme o secretário de de-
senvolvimento regional de Maravi-
lha em exercício, Vilson warmling, 
a Sdr vem desenvolvendo diversos 
trabalhos com os municípios. “a 
descentralização dos recursos já está 
autorizada e é necessário, por parte 
das prefeituras, agilizar os docu-
mentos para que a Casa Civil possa 
autorizar a geração dos convênios”, 
disse.

Na área da saúde, dois municí-
pios foram beneficiados. Para Santa 
terezinha do Progresso foram des-
tinados r$ 30 mil para auxiliar na 
reforma de um posto de saúde. São 
Miguel da boa Vista terá r$ 150 mil 
para serem aplicados na construção 
de um posto de saúde, para atender 
melhor a população do município.

Para Modelo foram repassados 

r$ 200 mil para a recuperação de 
estradas rurais, acessos, drenagem 
pluvial, limpeza e recuperação de 
bueiros e pontilhões. O prefeito imí-
lio Ávila (PSdb) agradeceu o auxílio 
da Sdr, pois contribui para o desen-
volvimento regional.

Para a mesma finalidade foram 
repassados r$ 70 mil para bom Je-
sus do Oeste, que serão utilizados 
para construção de calçamento no 
centro urbano. O prefeito de bom 
Jesus do Oeste, Sérgio Persch (PSd), 
disse que o município já conseguiu 
captar pelo menos r$ 600 mil junto 
ao Governo do estado por meio de 
articulação realizada pelo deputa-
do Marcos Vieira. “Se todos fossem 
como o deputado Marcos Vieira, a 
realidade dos pequenos municípios 
seria outra, muito melhor. Com re-

cursos próprios, as prefeituras não 
conseguem fazer quase nada”, expli-
cou.

Já o município de romelândia 
recebeu r$ 100 mil para construção 
de pequenas pontes em concreto ar-
mado beneficiando as comunidades 
de linha esperança, São roque e 
Vista alegre, Campo do Canarinho e 
Família belusso.

Serra alta terá r$ 240 mil que 
serão aplicados em um novo ginásio 
de esportes.

Maravilha foi contemplada com 
o repasse de r$ 200 mil para a cons-
trução de uma casa mortuária, pro-
jeto aguardado pela comunidade há 
vários anos. O prefeito Orli berger 
(Ptb), anunciou uma contrapar-
tida de mais r$ 100 mil para a exe-
cução das obras que devem iniciar 
em breve. de acordo com Marcos 
Vieira, o pedido da construção da 
casa mortuária foi feito pelo diretor 
executivo da rádio líder FM e do 
Jornal O líder, wolmir Hübner, em 
uma visita que o deputado fez aos 
meios de comunicação. Na visita, 
wolmir comentou que uma cidade 
do porte de Maravilha necessita de 
uma casa mortuária. a partir desse 
pedido o deputado fez o expediente 
e levou para o governador que libe-
rou os r$ 200 mil para a construção 
da mesma.  

O município de iraceminha re-
cebeu a notícia da liberação de r$ 

200 mil para a reconstrução da pon-
te sobre o rio das antas que ligará o 
município a descanso, sem ser pre-
ciso passar por São Miguel do Oeste.

O deputado Marcos Vieira des-
tacou o trabalho em parcerias. “Os 
convênios que estão sendo liberados 

agora são reflexo da união de forças 
entre os prefeitos, a Secretaria de 
desenvolvimento regional de Mara-
vilha, o Governo do estado e a nossa 
atuação parlamentar nesta maravi-
lhosa região que orgulha toda Santa 
Catarina”, finalizou o parlamentar. 

Maravilha recebeu R$ 200 mil para a construção de uma casa mortuária
Deputado Marcos Vieira falou 
sobre as parcerias

O município de São Miguel da Boa Vista recebeu R$ 150 mil para a 
construção de um posto de saúde

Prefeito Sérgio Persch assinou convênio de R$ 70 mil para 
recuperação de estradas

 Modelo foi contemplado com R$ 200 mil para a recuperação 
de estradas

O município de Iraceminha recebeu a notícia da liberação de 
R$ 200 mil para a reconstrução da ponte sobre o Rio das Antas

O município de Romelândia recebeu R$ 100 mil para 
construção de pontes em concreto 

 Para Santa Terezinha do Progresso foram  R$ 30 mil para 
reforma de um posto de saúde

Serra Alta foi beneficiada com R$ 240 mil para o novo ginásio 
de esportes
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"e, também entra a questão que anunciaram no 
jornal, que não dão trela para os vereadores. essa é a 

importância que o executivo está dando aos vereadores”.
 Marclei Grando (PMDB)

A/07..................................................................................................

Política

CLEUSA REGNER

a indignação tomou conta de alguns vereadores em sessão re-
alizada na segunda-feira (16). a vereadora Marclei Grando (PMdb) 
trouxe à Casa sua insatisfação com a maneira que o executivo man-
da os projetos e supostas mentiras que certas pessoas estão falan-
do dos vereadores. “estou sendo procurada por pessoas que, ao 
procurarem o Centro de referência em assistência Social (CraS), 
estão sendo informadas que não recebem as cestas básicas porque 
os vereadores, em especial a vereadora Marclei, está segurando os 
projetos. então, são inverdades e, como vamos aprovar projetos tra-
balhando com pessoas que mentem?”, indagou a vereadora. e, conti-
nuou: “agora pergunto: de que maneira estão vindo os pro-
jetos para cá? Quando vem, qual é o prazo? depois, largam 
nas costas dos vereadores para aprovar com urgência. isso 
é, no mínimo, ridículo e, nem deixam a gente se defender. 
Não tem nada a ver quando dizem que é uma administra-
ção humana”.

Assistência Social
a vereadora explica que veio para a Casa um projeto 

da Saúde pedindo mais assistentes sociais. ela foi buscar 
dados e encontrou uma resolução que fala sobre as assis-
tentes sociais. “O NOb/Suas é uma resolução que prevê 
que o assistente social ou coordenador deve ser efetivo e, 
eu entendo. além de ser efetivo, deve ter experiência em 
trabalho comunitário, com programas e projetos. Mas, isso 
é solicitado desde 2005. Só que a partir de 2009 até hoje os 
profissionais são contratados. então, não tem como en-
tender o porquê da urgência de ser aprovado este projeto 
a toque de caixa. O que está acontecendo desde 2009, que 
apenas neste ano tem que ser feitas as votações?”, disse 
Marclei.

e mais: a vereadora questionou quais os programas 
criados desde 2009 e quais os recursos vindos dos Go-
vernos estadual e Federal para a área de assistência Social. “O que 
aconteceu para que tantos funcionários se tornem necessários? a 
gente sabe que tinha uma assistente social efetiva, mas foi transferi-
da para um programa. atualmente, temos três assistentes sociais de 
40 horas e uma de 20 horas. em Pinhalzinho, que é um município 
parecido, temos uma assistente na Saúde. e, a assistente que passou 
no último concurso foi chamada. ela assumiu, pediu licença logo 
depois e saiu. Se a lei permite, porque não contrataram alguém no 
lugar dela? Se a demanda é tanta, porque não permitir que estagiá-
rias trabalhem?”, questionou.

Psicólogos e Educação
Outro assunto levantado por Marclei são os psicólogos. “Nós te-

mos dois psicólogos efetivos de 20 horas. Um deles pediu ampliação 
de horas e foi negado. logo depois, contrataram outro por 40 horas. 
tem algo que não está fechando. Os profissionais são importantes, 
mas não sei o que acontece: se é o executivo que está com dificul-
dade de expor os projetos ou, se dentro do executivo está havendo 
contradição”.

a vereadora também quer saber o porquê tantas vagas para a 
educação. “Veio um projeto com 842 vagas. aí retorna projeto, vem 
projeto aCt, projeto efetivo, vem projeto que votamos e logo depois 
vem emenda. [..] agora, já mandaram um substitutivo com pouco 
mais de 600 vagas. [...] É vergonhoso o pessoal sair daqui e dizer que 
os vereadores estão fazendo sessão extraordinária para ganhar mais. 

Só anencéfalo que não sabe que não ganhamos nada por sessões ex-
traordinárias. eu retiro projeto sim. Quando não entendo eu retiro, e 
não aprovo projetos como Maria vai com as outras. O meu compro-
misso é com a população”, declarou.

Debate
O debate na Câmara surgiu com a fala da vereadora eliana Si-

mionato (Pt), que disse compreender o direito que os vereadores 
têm de avaliar os projetos, mas não concorda com o engavetamen-
to de projetos. “O vereador Martinho retirou uma semana o projeto 
para estudos. Na outra sessão foi retirado por vossa excelência. eu 
entendo das dúvidas, mas porque não foi feito o debate com a gente 

e o executivo? É preciso gerar todo este transtorno, sabendo que des-
se projeto dependiam mais de 600 pessoas. a senhora tinha o projeto 
na mão e poderia fazer o debate para que a gente sanasse as dúvi-
das. agora não vamos ficar com o projeto engavetado. e, as vagas são 
para serem utilizadas daqui 10 ou 20 anos”, ressaltou.

Marclei revidou: “É justamente isso. Se é o interesse de mais de 
600 pessoas o projeto deveria ter chegado antes. Se for analisar o regi-
mento, temos tempo para analisar. Não precisamos votar com mui-
tas dúvidas. O projeto foi devolvido na outra sessão conforme com-
binado. Na hora, inclusive a senhora estava com dúvidas, tanto que 
pediu informações a quem você confia e lhe falaram que o projeto 
não estava correto. O assessor do executivo também não teve muito 
interesse em explicar”. 

Projeto de Lei Complementar nº 13
anteriormente a fala da vereadora, o presidente da Casa, láu-

rio Stieler (PP), havia feito um registro sobre a assessoria jurídica 
do executivo. “após a última sessão, houve vários comentários. O 
Projeto de lei Complementar nº 13 deixou quase todos os vere-
adores com dúvidas, inclusive o líder do Governo, Claudir Kuhn 
(Ptb), o qual eu parabenizo pela atitude de criação da emenda 
de Plenário para garantir o iNPC aos servidores”, comentou Stieler. 
(Naquela ocasião, Kuhn acreditava que o projeto iria ter deficiência 
de passar no plenário devido ao reajuste de 9,6 %). Segundo Stie-
ler, as palavras do assessor jurídico quando questionado sobre este 

projeto, foram as seguintes: “Pe-
çam ajuda aos funcionários da 
Câmara, Nei e iunes. Foi isso que 
o assessor disse. Veja a situação 
que deixaram o líder do Gover-
no. Claudir foi feliz quando apre-
sentou a emenda, até porque a 
assessoria da Prefeitura usou um 
termo que deixou o líder do Go-
verno em uma situação mais du-
vidosa”, acrescentou o presidente 
da Casa.

E o debate continua
eliana reafirmou que não precisava “tanto transtorno. agora, 

se a questão é política, vamos partir para este campo”. Marclei frisou 
que está na Câmara para trabalho. “Precisamos estudar os projetos 
antes de aprová-los”, disse.

O vereador Martinho Petry (PSd) sugeriu ao executivo que apre-
sentasse seus pré-projetos aos vereadores. “Vamos fazer este debate 
antes de chegar aqui o projeto, a emenda do projeto e a mensagem 
alterando o projeto. assim, evitaremos tantos transtornos”. O verea-
dor César Frandoloso (PP), a título de contribuição, acredita que pro-
jetos importantes e polêmicos devem ser debatidos antes. “e, neste 
mandato, não está acontecendo. O vereador Claudir participou do 

mandato que era do PMdb, aonde sempre se chamava o ve-
reador para discutir os projetos e o Orli não faz isso e não fez 
em nenhum momento. Os projetos estão com problemas e 
não vamos passar a página porque é ano eleitoral”, pontuou. 

César também disse que o prefeito fez comentários a 
respeito dos vereadores. “O prefeito está falando por aí sim, 
porque uma professora veio falar para nós que ele falou que 
os vereadores são culpados de estarem segurando os proje-
tos”. 

a vereadora Maria loiva (Pdt) entende que se está com 
dificuldade para se entender os projetos. “eu reafirmo aqui-
lo que eu disse: os projetos vêm aqui e parecem uma colcha 
de retalhos. Precisamos esparramar na mesa para compre-
ender. É impossível que o executivo mantenha tanta incom-
petência naquela assessoria que eles têm. Quando eu estava 
na Prefeitura a ideia era essa: com vereador não se fala, se 
manda o projeto e eles fazem lá o que eles quiserem. então, 
se não há discussão entre os dois poderes, não vamos andar 
de joelhos até porque quem precisam são eles”. 

eliana respondeu: “Quanto ao executivo não querer 
discutir não é bem assim. a Cris (Cristiane baldissera) vem 
aqui pela 7ª vez para conversar e ver o que há de errado. ela 
está aqui para discutir. e a Claudete livinalli (secretária de 

educação) também se dispõe a falar com os vereadores se tem algo 
errado. agora o que não pode é engavetar os projetos porque daí as 
coisas e programas não funcionam”. 

a vereadora Marclei afirmou que então, “está na hora de ouvir 
os secretários, porque não é a primeira vez que conversamos e eles 
falam que vai ser uma coisa e depois vêm projetos de outra forma. 
e, também entra a questão que anunciaram no jornal, que não dão 
trela para os vereadores. essa é a importância que o executivo está 
dando aos vereadores”, disse.

O vereador Martinho questionou o presidente da Casa sobre 
a discussão de projetos. “a Câmara de Vereadores, neste mandato, 
aprovou projetos fora do prazo regulamentar de lei?”. a resposta de 
Stieler foi negativa. Martinho finalizou: “então não tem do que se re-
clamar quanto a atraso de projetos”.

Outros pronunciamentos
O vereador Janir Signor (PSdb) destacou os convênios assinados na 

Secretaria de desenvolvimento regional com diversos municípios da 
região. “Um deles é o convênio no valor de r$ 200 mil para a construção 
de uma casa mortuária em Maravilha, solicitação feita pelo empresário 
wolmir Hübner. a contrapartida será de r$ 100 mil por parte do exe-
cutivo. esse é mais um gesto de grandeza do deputado Marcos Vieira 
(PSdb)”, afirmou.

O vereador doraci Felisiak (PSd) falou sobre sua indicação, que su-
gere a informatização dos postos de estratégia Saúde da Família (eSF) 
do município, disponibilizando computadores e impressoras nos con-
sultórios médicos. “alguma coisa de informatização já tem, mas temos 
que ir melhorando cada vez mais. Os computadores para os médicos fa-
cilitarão a questão do prontuário médico, pois o código de ética diz que 
tem de dar uma receita legível e não é geralmente o que acontece”, disse.

eliana comentou sobre sua indicação a respeito da criação do 
departamento de mulheres no município. “temos que nos preocu-
par com a questão das mulheres. Uma mulher foi assassinada pelo 
parceiro em Maravilha na última semana. então, é necessário que a 
gente crie políticas públicas para que possamos dar amparo às mulhe-
res que são vítimas de violência. acho que é preciso conscientização”, 
declarou.

Projetos do executivo geram insatisfação na 
Câmara de Vereadores

Vereadora Marclei Grando (PMDB) e vereadora Eliana Simionato (PT): 
discussões também servem para esclarecer e solucionais possíveis problemas

Arquivo/O Líder
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POUPANÇA
HOJe 0,575 %

DÓLAR COMERCIAL
COMPra r$ 1,8367

VeNda r$ 1,8367

EURO
COMPra r$ 2,4

VeNda r$ 2,4

LIBRA
COMPra r$ 2,9137

VeNda r$ 2,9137

OURO (grama)
r$00,00 0,0%

ÍNDICES
iNPC 4,9674

iGP-M 3,2422

iPCa 5,2399

SALÁRIO
r$ 622,00

Angela Batisti/CDL AE

Número de consultas ao SPC 
aumenta 12,58% em um ano

Ferramenta essencial no dia 
a dia dos lojistas, a consulta ao 
Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC) proporciona maior segu-
rança na hora da concessão de 
crédito, diminuindo os riscos de 
inadimplência. em Maravilha, 
a Cdl/associação empresarial 
oferece esse serviço por meio da 
Federação das Câmaras de diri-
gentes lojistas de Santa Catarina 
(FCdl/SC), que possui o maior 
banco de dados de clientes do 
país.

em relatório estatístico for-
necido pela FCdl/SC, verificou-
-se que a entidade está entre as 
45 Cdls catarinenses com maior 
volume de consultas ao SPC. em 
março deste ano os associados à 
entidade efetuaram 5.756 consul-
tas, 18,75% a mais do que em fe-
vereiro, quando foram realizadas 
4.847. No comparativo com mar-
ço do ano passado (5.113 consul-
tas), o aumento foi de 12,58%. 

a inclusão de clientes inadim-
plentes no SPC também aumen-

tou 33,21% de março de 2011 para 
o mesmo mês deste ano, passan-
do de 265 para 353 registros. em 
relação a fevereiro de 2012, mar-
ço teve um incremento de 65,73% 
no número de inclusões. da mes-
ma forma, a quantidade de can-
celamentos teve um acréscimo 
de 24,84% em março de 2012, 

comparando-se a março do ano 
passado; e de 47,37% no confron-
to com fevereiro deste ano.

em todo o estado, somaram-
-se 1.463.275 consultas, 163.250 
registros e 120.184 cancelamen-
tos neste mês de março, efetu-
ados por 32.672 associados às 
Cdls.

Pensando no desenvolvi-
mento da classe empresarial e 
no crescimento do município, 
a diretoria da Cdl/associação 
empresarial de Maravilha reali-
zará, periodicamente, encontros 
com empresários de destaque. 
a primeira edição do Café em-
presarial está marcada para esta 
quinta-feira (19), às 7h, no audi-
tório da entidade.

Para este encontro, os direto-

res selecionaram e convidaram 
seis empresários, a fim de discu-
tir as dificuldades e atuais opor-
tunidades de negócios encon-
tradas na Cidade das Crianças. 
de acordo com o presidente da 
entidade, Jonas dall’agnol, em 
cada edição será convidado um 
grupo de associados para possi-
bilitar que todos possam expor 
suas colocações e contribuir com 
a reunião.

Desenvolvimento 
econômico será 
pauta de Café 
Empresarial

Termina prazo para entrega 
da Declaração Anual 
Simples Nacional 

Encontro reúne líderes dos 
núcleos de automecânicas

O prazo para entrega da decla-
ração anual do Simples Nacional 
(daSN-2012), ano-calendário 2011, 
terminou na segunda-feira (16), às 
23h59. a entrega foi feita apenas 
pela internet no Portal do Simples 
Nacional, disponível no site da re-
ceita Federal.

Mais dúvidas sobre a declara-
ção podem ser tiradas no próprio 
endereço do Simples Nacional na 
internet onde se encontra uma lis-
ta de perguntas e respostas sobre o 
regime especial unificado de arre-
cadação de tributos e contribuições 
de microempresas e empresas de 
pequeno porte.

O Simples Nacional é a forma 
encontrada pelo Governo para sim-
plificar a arrecadação de impostos 
federais e estaduais, entre os quais o 
imposto de renda da Pessoa Jurídi-
ca (irPJ), Contribuição Social sobre 
o lucro líquido (CSll), o imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e 
Serviços (iCMS) e o imposto sobre 
Serviços (iSS), que é municipal.

O último balanço, divulga-
do pela receita Federal na última 
quinta-feira (12), registrava a en-
trega de 2.165.203 declarações. O 

número equivale a 56,4% das quase 
3,8 milhões de empresas obrigadas 
a declarar.

O prazo não se aplica ao Micro-
empreendedor individual (Mei), 
que deve entregar a declaração até 
o dia 31 de maio.

Fora do prazo
a microempresa (Me) ou a em-

presa de pequeno porte (ePP) que 
deixar de apresentar a declaração 
no prazo fixado, terá as seguintes 
multas:

2% ao mês-calendário ou fra-
ção, incidentes sobre o montante 
dos tributos informados na daSN, 
ainda que integralmente pago, limi-
tada a 20%;

r$ 100,00 para cada grupo de 
10 informações incorretas ou omi-
tidas.

Para efeito de aplicação da 
multa prevista no item 1, será con-
siderado como termo inicial o dia 
seguinte ao término do prazo ori-
ginalmente fixado para a entrega 
da declaração e como termo final a 
data da efetiva entrega.

a multa mínima a ser aplicada 
será de r$ 200,00.

Divulgação/Arcos Consultoria

O consultor do Programa 
empreender da Cdl/associação 
empresarial de Maravilha, Jean 
Carlos ribeiro, participou da reunião 
regional de líderes do Núcleo estadual 
de automecânicas (Nea), realizada 
na sexta-feira (13), em Chapecó. 
O encontro teve a presença de 
consultores e empresários integrantes 
dos núcleos de automecânicas do 
Oeste.

em pauta, foi discutida a impor-
tância do Projeto de Consumo, uma 

iniciativa do Nea para que os nucle-
ados adquiram produtos e serviços 
de empresas parceiras. Outro assunto 
foi a realização de capacitações, sendo 
que o núcleo de Maravilha sugeriu um 
curso básico de câmbio automático 
e curso na área de mecânica pesada, 
para o qual será efetuado um levanta-
mento de interessados na região.

Os líderes também comentaram a 
respeito da inspeção Veicular Gratuita 
(iVG), evento promovido a cada dois 
anos pelos núcleos de automecânicas 

de todo o estado. em 2012, está pre-
vista para ocorrer dia 22 de setembro, 
simultaneamente, em todos os mu-
nicípios catarinenses que possuem 
núcleos ligados ao Nea. entretanto, a 
data poderá ser distinta em cada cida-
de para facilitar a busca de patrocina-
dores.

ao final da reunião foi ressaltado 
o convite para a enfauto, nos dias 22 a 
24 de novembro, em Jaraguá do Sul. O 
próximo encontro de líderes será dia 
22 de junho, em São Miguel do Oeste.

Com a estimativa de receber 25 
milhões de declarações de imposto 
de renda Pessoa Física (ir), foram 
entregues 9.002.438, de acordo com 
o balanço da última sexta-feira (13). 
Faltam cerca de 16 milhões de decla-
rações a serem entregues até o dia 30 
de abril, segundo a receita Federal. 
No ano passado, no mesmo período, 
8.837.573 contribuintes tinham envia-

do os dados. isso representou 36,36 % 
dos 24,3 milhões de documentos en-
tregues até o prazo em 2011.

a multa para quem não entregar a 
declaração até 30 de abril é r$ 165,74. 
Se o contribuinte tiver que pagar tri-
butos em atraso, a situação fica ain-
da mais complicada. Nesse caso, terá 
que pagar a multa e o imposto devido 
corrigido pela taxa básica de juros 

(Selic).

Programa gerador do IR
Para quem não fez a declaração, 

o programa gerador está disponível 
na página da receita na internet. O 
contribuinte deve baixar ainda o re-
ceitanet, aplicativo para transmissão 
dos dados, disponível no mesmo en-
dereço.

Faltam 16 milhões de declarações para 
serem entregues até o dia 30 de abril
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Luiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

OlHa a PiZZa!
Prezado leitor: pizza é coisa boa. Portanto, em primeiro lugar, não concordo que coisas ruins devam acabar em pizza. Via de 

regra, a pizza deveria ser para comemorar coisas boas, ou um encontro entre amigos, aniversário, reencontros. todavia, aqui no 
brasil a expressão “acaba em pizza” se dá justamente quando coisas ruins não dão em nada, e seus causadores não são punidos. 
bem, vamos ao que interessa. O Supremo tribunal Federal terá outro presidente a partir desta semana. O ministro Carlos ayres 
brito assume na próxima quinta-feira (19), e já deixou claro que o julgamento dos 38 réus do mensalão, deve entrar na pauta 
antes do período eleitoral, ou seja, até 07 de julho. depois, o ministro acha difícil o julgamento dos “mensaleiros” durante a cam-
panha política, para não misturar as duas coisas. O problema é justamente este: se o julgamento não acontecer até 07 de julho o 
assunto fica para o ano que vem. e aí vem o maior problema, quanto à punibilidade. Como muitos réus são primários e as penas 
podem ser convertidas em prestação de serviço, a sociedade corre o risco de ver os envolvidos não serem punidos com severi-
dade pelos crimes cometidos. Crimes como corrupção, malversação do dinheiro público, propina e outros ligados ao mensalão 
correm o risco de permitir que seus autores escapem impunes, e esta é a maior cobrança da sociedade, que vê a cada dia que 
passa maus exemplos sem punição em nosso país. Não há aqui no brasil punição severa para os malfeitos. Por conta desta im-
punidade, casos como os do mensalão e agora, mais recentemente, do bicheiro Carlos Cachoeira, continuam existindo, pois esta 
garantia de impunidade acaba por estimular gente deste tipo a outras atitudes semelhantes. e o preço quem paga somos nós.

CASA MORTUÁRIA EM MARAVILHA
O jornal O líder lançou uma campanha, através da coluna radar, do empresário wolmir 

Hübner, para a construção de uma casa mortuária em Maravilha. a partir desta campanha, 
em ocasião oportuna, o empresário wolmir fez um pedido de maneira informal ao deputa-
do Marcos Vieira (PSdb), que de pronto entrou em contato com o governador raimundo 
Colombo e obteve a liberação de r$ 200 mil para que as obras pudessem ser iniciadas. O 
deputado Vieira também contatou com o prefeito Orli berger, de quem obteve a certeza de 
uma contrapartida de r$ 100 mil, além da confecção do projeto para a edificação da obra. No 
último sábado (14), o deputado visitou a Sdr de Maravilha, e anunciou não apenas a libera-
ção do recurso, mas a disponibilidade do mesmo, que já está na conta da Sdr. O deputado 
cordialmente também convidou o próprio empresário wolmir Hübner para comparecer a 
solenidade, onde diante do secretário regional em exercício, Vilson warmling, foi noticiada 
a liberação dos recursos.

VelÓriOS eM 
lOCaiS iNaPrOPriadOS

O grau de importância da liberação dos recursos e da construção da Casa 
Mortuária em Maravilha é muito grande. Hoje, infelizmente, os velórios são 
feitos em salões comunitários, salões de festa, enfim, em uma série de locais 
que não permitem que seja feita uma despedida adequada aos entes queri-
dos. as cerimônias do velório, com seus atos fúnebres, ficam prejudicadas 
por conta desta falta de estrutura. ao que indica, tudo poderá ser resolvido 
em breve. 

iMPortÂncia do ecoPonto
Caro leitor: a implantação do ecoponto no município de Maravilha, semelhante 

ao que já existe em São Miguel do Oeste, é extremamente importante, e por vários 
motivos. alguns deles: a borracha não se deteriora na natureza. É um grande agente 
contaminador do meio ambiente. Os pneus descartados, muitas vezes em locais ina-
dequados, contribuem de sobremaneira para a poluição e proliferação de insetos e 
outros animais peçonhentos. e por fim, a questão do acúmulo de água e a consequen-
te permissão para a proliferação do mosquito causador da dengue. Justamente nes-
ta semana, onde a reportagem do Sistema 103 de rádios noticiou a quantia de focos 
existentes na região, em considerável aumento em relação ao ano passado. Portanto, 
o ecoponto é medida que além de ecologicamente correta, se torna um importante 
meio para preservar a saúde pública. O ponto de coleta será junto aonde funciona o 
projeto reciclar. resta saber se haverá coleta por parte da administração, disponibili-
zando um caminhão, ou se a entrega será apenas por particulares. 

PrOFeSSOr 
VitOr 
reeleitO

Não posso deixar de fazer 
uma referência e uma homena-
gem ao professor Vitor Carlos 
d`agostini, reeleito vice-reitor 
para mais um período frente à 
Unoesc/SMO e seus campi aqui 
do extremo Oeste. enalteço a 
competência e confiabilidade 
do respeitável professor e advo-
gado, e desejo sucesso a ele no 
próximo período. ao Vitor, nossa 
saudação.

RESPOSTA DA OPERADORA CLARO
transcrevo na íntegra, caro leitor, resposta que obtivemos 

gentilmente, diga-se, da operadora Claro, em relação ao 
que mencionamos sobre os problemas de comunicação, 
dias atrás. a resposta da operadora, através de sua as-
sessoria, foi esta: “Conforme conversamos, sou assessora 
de imprensa da Claro em Santa Catarina e, em aten-

ção a sua nota do último sábado, 
envio posicionamento da Claro. A 
Claro informa que já foi solucionada 
a instabilidade em sua rede que afetou 
parte de seus assinantes da cidade de São 
Miguel do Oeste e região no dia 10 de abril. A operadora 
pede desculpas pelos transtornos causados e reforça seu 
compromisso com a qualidade de seu serviço e com seus 
clientes”. Quem assina é Patrícia diniz, assessora da 
operadora. Ficamos agradecidos com a atenção dis-
pensada ao público usuário regional pela Claro.

Fotos: Divulgação
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Giovar Juarez/ O Líder

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

 Igreja Católica tem à disposição local próprio para velóriosProjeto da Casa Mortuária da Igreja Evangélica

Divulgação

Capela mortuária é disponibilizada pela funerária Franke Funerária Mayer disponibiliza sala em anexo para velar os corpos 

Casa Mortuária será 
realidade em Maravilha  

ILAINE ROHDEN

No início deste ano o deputado 
estadual Marcos Vieira (PSdb) rea-
lizou uma visita a rádio líder FM e 
Jornal O líder. desta visita nasceu a 
realização de um anseio da comuni-
dade maravilhense: uma casa mor-
tuária. 

No último sábado (14), o de-
putado Vieira realizou a entrega de 
recursos e também comunicou a 
liberação de r$ 200 mil para a cons-
trução da Casa Mortuária para Mara-
vilha. “eu gostaria de ver construída 
uma casa mortuária em Maravilha, 
uma cidade desse porte precisa de 
um local assim. Foi com essas pala-
vras que iniciamos a conversa sobre 
a possível construção”, conta Vieira, 
ao se referir a conversa que teve com o 
empresário wolmir Hübner, diretor do 
Grupo líder de Comunicação. 

“li duas ou três vezes que o diretor 
fez referência sobre à casa mortuária 
no jornal. então eu fiz o expediente 
e levei ao governador raimundo Co-
lombo e ele então liberou r$ 200 mil 
para dar início a casa mortuária de 
Maravilha”, explica o deputado, que 
explicou que o processo até agora foi 
rápido.

O empresário wolmir Hübner 

destaca que quando o trabalho é feito 
por pessoas de respaldo, funciona. “O 
deputado Marcos não é uma pessoa 
enroladora. ele chegou e foi objetivo. 
‘Não wolmir eu te consigo, você só 
agrega as forças da comunidade e nós 
teremos com certeza a construção des-
sa casa mortuária’”, frisa. 

Com o esforço das autoridades, 
lideranças e da comunidade, a cons-
trução da Casa Mortuária está virando 
realidade. a obra vai auxiliar toda a po-
pulação de Maravilha, indiferente de 
crença, raça ou religião, que hoje ve-

lam o corpo de seus entes queridos em 
salões de comunidades, onde também 
são realizadas festas. 

atualmente, além dos salões das 
comunidades, os maravilhenses dis-
põem de uma capela mortuária da 
Funerária Franke e uma sala na Fune-
rária Mayer, além do térreo do Salão 
Paroquial Católico, onde acontecem 
velórios. 

a igreja evangélica de Confissão 
luterana no brasil tem um projeto 
para a construção de uma capela mor-
tuária própria. 

Terreno
Vieira comentou que ao saber da 

liberação do valor, logo em seguida 
entrou em contato com Hübner, com 
o secretário regional, Sandro donati, e 
com o prefeito Orli berger. “também 
comuniquei o prefeito Orli berger. e 
aí também ele assumiu um compro-
misso, da liberação de r$ 100 mil para 
ajudar a construir essa casa mortuária e 
que me parece que vai ser construída lá 
no próprio terreno do cemitério”, enalte-
ce o deputado. 

Por sua vez berger frisa que não 
comentou sobre a li-
beração deste valor. 
“Não, eu nunca falei 
disso. Como o muni-
cípio está em estado 
de emergência, não 
precisa contrapartida. 
a contrapartida do 
município é na área de 
terra”, justifica. 

Quanto à área de 
terra, o prefeito afir-
ma ter disponível um 
espaço no próprio ce-
mitério ou então junto 
a Secretaria de trans-
portes e Obras. “Se não 

vai dar uma daquelas duas áreas, nós 
vamos ter que adquirir outra. a princí-
pio vamos definir ainda se vai ser den-
tro do cemitério, mas eu acho que não. 
Por que como o cemitério já está quase 
cheio, mais uns três anos vamos ter que 
adquirir outro. então provavelmente vai 
ser numa outra área que nós estamos 
vendo para ser edificada a obra”, escla-
rece berger.

Se for construída dentro do cemi-
tério, a Casa Mortuária será edificada 
onde atualmente estão os banheiros. 
“daí ia ser arrancado aqueles banhei-
ros, daria para reedificar e fazer os ba-
nheiros embaixo ou alguma coisa as-
sim. Poderia se fazer uma rampa para 
em cima velar e embaixo até poderia 
fazer os banheiros”, comenta o prefeito. 

de acordo com berger, o projeto 
prevê a construção de duas salas, sendo 
possível velar duas pessoas ao mesmo 
tempo. 

além do terreno o prefeito se com-
prometeu em equipar as salas. “até eu 
me responsabilizo então de equipar, 
como é municipal. de botar a área de 
terra e de equipar, porque tem que 
comprar mesas, de repente até cama, 
vai ter que ter geladeira, um fogão, entre 
outros”, frisa. 
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M
uitos de nossos leitores tem dúvidas 
sobre a diferença entre medicamen-
tos genéricos e similares e na hora da 
compra acabam sendo orientados por 
profissionais dos estabelecimentos 
procurados. Conversei 

com a farmacêutica Camile ranzi sobre esse as-
sunto e tivemos a confirmação que a orientação 
da profissional que atende na farmácia é de vital 
importância. Mesmo assim salientamos alguns 
tópicos, que servirão para ajudar nossos leitores, 
que necessitam de medicações para algum trata-
mento de saúde.

O que se observa no dia a dia das farmácias 
é a dúvida das pessoas em qual medicamento 
seria melhor, tendo em vista a grande diversi-
dade de laboratórios e remédios com o mesmo 
princípio ativo. temos os medicamentos ditos 
de referência ou éticos, genéricos e os similares. 
O medicamento de referência seria aquele que 
surgiu primeiro no mercado, ou seja, o primeiro 
princípio ativo liberado para o uso. Um medi-
camento inovador que possui marca registrada, 
com qualidade, eficácia terapêutica e segurança, 
comprovados através de testes científicos, regis-
trado pelo órgão de vigilância sanitária no país. 
Quando é descoberta uma medicação ela tem 
um tempo de patente que dura em torno de 20 
anos. após estes 20 anos outros laboratórios po-
dem também formular este princípio ativo e lan-
çar no mercado novos medicamentos que serão 
chamados de similares. de uma maneira simples um labora-
tório descobre uma medicação e após vencer a patente outros 
laboratórios também podem formular aquela medicação. Os 
similares são medicamentos que contém o mesmo ou princípios 
ativos, apresenta a mesma concentração, forma farmacêutica, 
via de administração, posologia e indicação terapêutica, pre-
ventiva ou diagnóstica, do medicamento de referência registra-
do no órgão federal responsável pela vigilância sanitária, po-
dendo diferir somente em características relativas ao tamanho 

e forma do produto, prazo de validade, embalagem, rotulagem, 
excepiente e veículos, devendo sempre ser identificado por nome 
comercial ou marca.         

O genérico é um medicamento com a mesma substância 
ativa e dosagem com a mesma indicação que o medicamento 

original, de marca. e principalmente, são intercambiáveis em 
relação ao medicamento de referência, ou seja, a troca pelo 
genérico é possível. É mais barato porque os fabricantes de 
genéricos, ao produzirem medicamentos após ter terminado 
o período de proteção de patente dos originais, não precisam 
investir em pesquisas e refazer os estudos clínicos que dão 
cobertura aos efeitos colaterais, que são os custos inerentes à 
investigação e descoberta de novos medicamentos, visto que 
estes estudos já foram realizados para a aprovação do medi-

camento pela indústria que primeiramente obtinha a patente. 
assim, podem vender medicamentos genéricos com a mesma 
qualidade do original que detinha a patente a um preço mais 
baixo. O medicamento genérico pode ser intercambiável por-
que passou pelos mesmos testes que o de referência, o que ga-

rante a mesma qualidade e eficácia sem trazer 
prejuízo para quem vai usar. as mesmas em-
presas que produzem o medicamento de refe-
rência também produzem o genérico, garan-
tindo com isso a mesma qualidade. a maneira 
de identificar a medicação genérica é observar 
na caixa uma tarja amarela com um G maiús-
culo possuindo identificado o composto ativo 
e o laboratório.

Questionei a farmaceutica Camile sobre a 
qualidade dos similares que muitas vezes são 
criticados e considerados de baixa eficácia. a 
grande questão nestas situações estão relacio-
nadas com os laboratórios que produzem estas 
medicações, que devem ser de qualidade ade-
quada para poderem garantir medicações com 
eficácia comprovada. 

Outro tópico discutido com a Camile foi a 
compra de medicamentos na argentina e Para-
guai tendo como maior problema a dificuldade 
de saber a qualidade, eficácia e a segurança do 
medicamento comprado e o grande risco de 
efeitos colaterais. isso ocorre muito com me-
dicamentos controlados e que necessitam de 
receita para a aquisição aqui no brasil, conse-
guindo com maior facilidade em outros países.

Um caso muito complicado é a automedicação, consumin-
do medicamentos indicados por vizinhos, amigos e familiares. 
Muitas vezes a pessoa vai ao médico e mesmo assim faz uso 
da automedicação e as vezes toma a medicação prescrita de 
maneira errada. 

É importante salientar que o mais importante é seguir ri-
gorosamente o receituário médico sem troca de medicação. 
Quando houver a necessidade de troca, esta deve ser feita pelo 
genérico sem prejuízo para o paciente.

A/11..................................................................................................

Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

Medicamentos 
de referência, 
genéricos e similares 

Fotos: Divulgação
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Carminha diz a Max que 
desviou dinheiro da creche. 
Jorginho fica desapontado por 
Nina deixá-lo sozinho na casa 
de lucinda. iran não gosta de 
ouvir tessália elogiar leleco. 
Carminha manda Max parar de 
se insinuar para Sheila. adauto 
fica feliz com a separação de 
Muricy e leleco. Suelen compra 
comida na padaria e põe na 
conta de diógenes. Nilo segue 
lucinda. adauto surpreende 
Muricy com um pedido de 
casamento. débora procura 
Jorginho. Nilo vê lucinda entrar 
no prédio de Nina. lucinda 
implora que Nina esqueça seu 
acerto de contas com Carminha. 
Jorginho fica angustiado perto 
de débora. Nilo vai à casa de 
Nina.

eduardo e Vitor têm uma discus-
são acalorada. Olavo fica perplexo 
ao saber que amanda está grávida. 
amanda chega à mansão dos tios e 
Vera conta que eduardo, Olavo e Vi-
tor estão conversando no escritório. 
eduardo afirma a Vitor que ele não 
conseguirá afastá-lo de amanda. ali-
ne provoca Vera e lucy ao chamá-las 
de velhas desagradáveis. aline ouve a 
discussão de Olavo, eduardo, aman-
da e Vitor atrás da porta. eduardo per-
gunta a amanda se ela foi para cama 
com Vitor quando ele esteve na fa-
zenda. eduardo garante que vai pedir 
o teste de dNa após o nascimento do 
bebê. aline entra no escritório e per-
gunta a amanda se ela está esperan-
do um filho de Vitor. Cínica, aline diz 
que Vitor a traiu. amanda desmente 
a Olavo e afirma que não quer que 
eduardo saiba que é pai de seu filho.

O segurança da portaria diz a 
Otávio que Martim saiu com seu car-
ro. Otávio conta para toga que Mar-
tim o roubou. Otávio para de repente 
e cai no chão, lembrando de seu 
casamento com Maria. No rio de 
Janeiro, Martim conta para Manuela 
que conseguiu r$ 100 mil de Otávio. 
Martim fica intrigado ao saber que 
Nameless prometeu encontrá-lo no 
rio. Nameless ouve a conversa de 
Manuela e Martim através do GPS. 
Olívia conta para décio que suspeita 
que Martim tenha roubado Otávio. 
décio suspeita que Otávio tenha 
recebido mais remédios. O médico 
afirma que Otávio precisa de alguém 
para acompanhá-lo em tempo inte-
gral e Olivia se oferece. toga retira as 
balas da arma guardada em uma ga-
veta. toga conta para o sequestrador 
que deu um sedativo para Otávio.

todos se emocionam ao 
ver rodrigo tocando piano. 
Gabi vai embora ao ouvir 
Clara dizer que Verbena 
está ao lado do filho. Juliana 
chama beto para trabalhar 
em seu projeto para a 
revista. Miriam se incomoda 
ao saber que rodrigo quer 
encontrar elisa com ajuda 
da ONG. Cris acredita que 
Kléber tirou a barba por sua 
causa. Francisco conta para 
bruno que está morando com 
beatriz. Fernando sugere uma 
data para seu casamento com 
Miriam. Valéria fala para Josué 
esquecer dela. Zé e Carmem 
ficam com medo de viajar de 
avião, enquanto Valéria fica 
eufórica com a chegada ao rio 
de Janeiro.

Penha bota Sandro para fora de 
casa. inácio beija rosário. Conrado 
demonstra interesse em Cida. rosá-
rio desconfia da semelhança de Fa-
bian com inácio. apesar das queixas 
dos filhos, lygia não percebe as fa-
lhas de Socorro. Penha é contratada 
por Máslova. rosário e Penha levam 
um presente de aniversário para 
Cida. lygia constata que Manuela 
está com febre e pede para Socorro 
não deixá-la sozinha. inácio visita 
sua tia romana e é perseguido por 
dois motoqueiros. Máslova enco-
menda flores para Cida, mas manda 
entregar sem cartão. Socorro conta 
para laércio que rosário e Penha 
são amigas. rodinei entrega as flores 
de Cida, mas diz que são para a filha 
do patrão. elano propõe que Chaye-
ne pague uma indenização a Penha 
na audiência de conciliação.

Variedades
/01 ..................................................................................................

HOrÓSCOPO

ÁRIES 
Os assuntos legais e morais assumem 
uma grande importância neste período 
e as decisões precisam ser tomadas com 
tranquilidade e clareza. Por esta razão, não 
se precipite, mas não perca de vista seus 
sonhos que estão prestes a se realizar.

TOURO
O espírito de equipe precisa nortear todas as 
suas iniciativas, mas para que isso aconteça 
você precisa adquirir mais maleabilidade, 
deixando de lado a sua natural teimosia! Às 
vezes você não ouve os outros e só escuta a 
si mesmo!

GÊMEOS
Para manter seu bem-estar físico e mental 
você precisa de uma vida mais regular, por 
esta razão procure fazer uma coisa por vez! 
Seu regente muda de signo ingressando em 
Áries, mas com isso, se alinha a Urano e nos 
primeiros dias da semana deixará sua vida 
agitada!

CÂNCER
Numa semana que inicia agitada e com 
uma lua Nova, você poderá ter preocu-
pações no âmbito financeiro, mas logo tudo 
voltará a entrar nos eixos: basta você agir 
com tranquilidade e não se deixar levar por 
arroubos emocionais. 

LEÃO
O Sol muda de signo no início da semana, 
ingressando em touro e a lua Nova pode 
indicar uma mudança que irá afetar seu 
emocional a ponto de não deixar suficien-
te espaço para tomar as suas decisões com 
clareza. 

VIRGEM
Marte, voltando à marcha direta, promete 
agitar sua vida a tal ponto que você estará 
matando um leão por dia! as coisas que 
pareciam estagnadas nas últimas semanas 
começarão a se desenrolar tão rapidamente 
que você não verá o tempo passar por causa 
dos inúmeros compromissos assumidos.

LIBRA
Se sua rotina diária lhe parece muito pesada 

neste momento, você precisa comparti-
lhar suas preocupações com os seus fami-
liares! afinal, ninguém é de ferro e neste 
momento você está certamente precisan-
do de ajuda por causa dos inúmeros com-
promissos e obrigações assumidos nos 
meses anteriores.

ESCORPIÃO
Você precisa se posicionar no ambiente 
profissional e sente urgência para alcan-
çar seus objetivos, mas isso não justi-
fica uma atitude impositiva ou arrogante! 
Neste período em que o Sol, Júpiter e a 
lua estarão em oposição ao seu signo, as 
obrigações familiares poderão afastá-lo 
de seus objetivos.

SAGITÁRIO
este é um período altamente favorável aos 
sagitarianos, que estão experimentando 
uma expansão favorável, especialmente 
na área financeira. No entanto, seus pro-
jetos serão bem sucedidos se você não 
confiar demais na sua boa sorte: a deter-
minação é importante para alcançar o 
sucesso.

CAPRICÓRNIO
O início da semana será tenso para alguns 
capricornianos que poderão sofrer por 
reviravoltas inesperadas em seu ambiente 
profissional. Um projeto almejado poderá 
não se realizar, causando frustração. Não 
coloque todos os seus ovos numa só ces-
ta, pois coisas muito acertadas acabarão 
dando em nada!

AQUÁRIO
Neste período o aquariano pode contar 
com uma de suas maiores habilidades: 
trabalhar em equipe. Um projeto novo 
e ambicioso surgirá e você irá precisar 
da colaboração de colegas que poderá 
liderar e conduzir ao sucesso.

PEIXES 
existem coisas que não podem ser mu-
dadas e você precisa de sabedoria para 
chegar onde deseja neste período pertur-
bado! as eventuais derrotas não devem 
fazê-lo desistir de seus objetivos. 

reCeita
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL 2012

BANCO 60

CCOEJ
ALARMISMO

ENCANTADA
RACDERIL

NEGRAREU
DLENVIOC

ORALZUMBI
IOVOUN

ENTUSIASTA
HERSECAT

DONOSNATO
EDNUTRIR
NATQUATI
ENARALUA

CEMITERIOS

Madrinha,
para os
pais do
afilhado

"(?) Seu
Olhar",

clássico
da MPB

Nação
rubro-(?):
torce pelo
Flamengo

A via de
aplicação
da pílula
(Med.)

(?) dos
Palmares,

herói
nacional

Dela, 
em

inglês

Tema do
romance
"O Quin-

ze" (1930)

Objetivo
dos times
no Brasi-

leirão

Mamífero
carnívoro
de focinho

longo

São
visitados
em 2 de

novembro

"Mens-
trual", em

TPM

Precede a 
mensagem
retuitada
(abrev.)

Meta do
programa
espacial
chinês

(?) Foster,
atriz de
"Nell"

Castanho

Vozes (?):
sintoma
auditivo

da esqui-
zofrenia,
na forma

de comen-
tários

Porta de fazendas
Jogadores brasi-

leiros que atuam há
anos na NBA

Atitude
baseada

em boatos
Fascinada

"Interno",
em PIB
Aficio-
nado

Naturali-
dade

(abrev.)

Responsá-
veis pelo

bem-estar
dos "pets"

(Dir.)

Carro, em
inglês
Grama

(símbolo)
Galileu,
ante a

Inquisição
Enxergou

Da cor do
bronze

Unidades 
do espinhel

Realçar;
destacar

Deserto em contínua
expansão, é cortado

pelo rio
Nilo

Remessa
Folha que
tempera o

feijão

Compõe o
X-tudo

Barraca
de lona

Alimentar
Sucesso de
Carmen
Miranda

Sem
número
(abrev.)

Congênito

Vitamina
antigripal
Mas, em

inglês

 3/but — car — her. 5/jodie — quati. 6/anzóis — marrom. 7/cancela. 8/acentuar.

chococreMe

INGREDIENTES
2 latas de leite 
condensado
1 colher (sopa) 
de manteiga
4 colheres (sopa cheias) 
de chocolate em pó
1 lata de creme de 
leite com soro
1 vidro de leite de 
coco (200ml)
1 envelope de gelatina 
em pó sem sabor, hidra-
tada e dissolvida em 4 
colheres (sopa) de água

MODO DE PREPARO
Numa panela colo-

que o leite condensado, 
a manteiga e o chocolate 
em pó, leve ao fogo médio 
e cozinhe até dar ponto 
de brigadeiro consistente 
(10 minutos). reserve.

Num liquidificador 
coloque o creme de leite 
com soro, o leite de coco 
e a gelatina e bata bem. 
acrescente o brigadeiro 
(reservado acima) e bata 
por mais 5 minutos.

em taças coloque o 
creme (feito acima) e leve 
à geladeira por cerca de 3 
horas. decore e sirva em 
seguida.

Divulgação
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“dos amores humanos, o menos egoís-
ta, o mais puro e desinteressado é o amor da 
amizade”. (Cícero)... FeliZ dia dO aMiGO 
para todos aqueles que diariamente compar-
tilham sentimentos verdadeiros, tornando 
a vida mais alegre! beijos com carinho e até 
sábado!

Felicidades, muita paz, amor, saúde e su-
cesso é o que desejamos a simpática Simone 
Mocelin que esteve de aniversário na última 
segunda-feira (16). Continue sempre com 
essa alegria e irradiando a todos que estão ao 
seu redor. Com muito carinho, da filha anto-
nela, esposo roni, amigos e familiares. 

Não só apenas colegas de trabalho e sim 
amigas! a equipe da Clínica interagir se reu-
niu na última semana em jantar comemora-
tivo, recheado de novidades e boas risadas. 
Sucesso a vocês! 

Cloidir budde esteve festejando mais um 
ano de vida na companhia das irmãs, sobri-
nhas e filhos no último sábado (14). Muitas 
felicidades e saúde. Com carinho, amigos e 
familiares! 

a amizade é o ingrediente mais importante na receita 
da vida, por isso quero agradecer a vocês minhas amigas 
neste dia tão especial, “dia do amigo”. Com muito carinho 
Maristela Siqueira. 

mundoverde.com.br

arquivo pessoal

arquivo pessoal

arquivo pessoal

arquivo pessoal

arquivo pessoal

arquivo pessoal

Quem esteve fes-
tejando mais um ano 
de vida no último sá-
bado (14) foi tainara 
de Souza leite. Muitas 
felicidades e sucesso 
para você! Com cari-
nho, dos familiares e 
amigos. 

Os colegas do oitavo período do curso de direito/Unoesc – 
Maravilha parabenizam a colega e amiga bruna eberling pelo 
aniversário comemorado no último domingo (15). Muitas felici-
dades e sucesso para você! 
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Na semana que passou foram 
definidos os vices-reitores que 
conduzirão os campi da Unoesc na 
gestão 2012-2016. a escolha reali-
zada pelo reitor da Unoesc e pelo 
presidente da Funoesc a partir das 
indicações dos Conselhos de Ges-
tão dos Campi, definiram pela per-
manência dos atuais dirigentes: 
os professores Me. Vitor Carlos d’ 
agostini no campus de São Miguel 
do Oeste; Me. Genesio téo no cam-
pus de Xanxerê e dr. antônio Carlos 
de Souza no campus de Videira.

de acordo com o reitor, 
dr. aristides Cimadon, para os 
campi de São Miguel e Xanxerê, a 
indicação do Conselho de Gestão 
foi unânime. Já no campus de 
Videira, houve a indicação de três 
pessoas: no atual vice-reitor, do 
professor Me. ernani tadeu rizzi 
(que hoje ocupa a função de pró-
reitor acadêmico) e do professor 
Me. ildo Fabris.

Segundo Cimadon, a perma-
nência do professor antônio no 
comando desse campus levou em 
consideração a continuidade admi-
nistrativa que já vinha sendo defini-
da na escolha dos outros dirigentes.

“existe uma solidez adminis-
trativa. Vamos fazer alguns ajustes 
para que na próxima gestão tenha-

mos algumas reestruturações em 
nível operacional, mas em nível de 
direção estratégica, que são os diri-
gentes maiores da instituição, hou-
ve praticamente unanimidade de 
que se continuasse com a organiza-
ção, a preocupação, a filosofia e os 
valores atuais”, diz o reitor.

a definição dos vices-reitores 
ocorreu na quarta-feira (11) e a 
posse dos dirigentes para a gestão 
2012-2016, acontece na noite de 
quarta-feira (02), no auditório 
afonso dresch, no campus de 
Joaçaba.

Vice-reitoria Acadêmica
também já está definido que 

o professor dr. Nelson Santos Ma-
chado permanecerá na vice-reitoria 
acadêmica da Unoesc. a escolha 
para essa função foi do reitor, a par-
tir de discussões com o colegiado de 
vice-reitores.

Reestruturação
O reitor destaca que após a 

posse haverá uma revisão das com-
petências das coordenadorias e 
setores da instituição para ajustar 
pontos que a avaliação institucional 
da Universidade classifica como de-
ficitários.

até o final do ano, deverá ser 

Vices-reitores da Unoesc para 
a gestão 2012-2016 são definidos

Arquivo/ O Líder

Rotinas Trabalhistas 
tem sétima edição

C.E.I Patricia Roman realiza 
Assembleia 

a sétima edição do curso rotinas 
trabalhistas na administração de rH 
- módulo i, acontecerá nos dias 19 e 26 
de maio e 02 de junho na iNFOrMar – 
polo da UNOPar de Maravilha. a sexta 
edição foi considerada sucesso. “O cur-
so é muito bom. eu, que estou cursando 
rH, aprendi coisas mais aprofundadas”, 
comentou, na ocasião, a acadêmica de 
recursos Humanos da UNOPar – Polo 
de Maravilha, Maikeli Massoco.

Os conteúdos são: Processo de 
admissão de Colaborador; exames 
Ocupacionais; Jornada de trabalho; 
Controle de horário de trabalho; adi-
cional de insalubridade e periculosi-
dade; Férias; 13º Salário; Modalidades 
de aviso Prévio; rescisão de Contrato 
de trabalho; estabilidade do empre-
gado; acidente de trabalho; auxílio 
doença; Contratação de Portadores de 
deficiência; Fiscalização do traba-

lho (atendimento e documentação 
obrigatória) e Prevenção de Processos 
trabalhistas.

Os participantes do curso rece-
bem o livro ‘desvendando o departa-
mento pessoal’. Maiores informações 
podem ser obtidas diretamente na 
iNFOrMar – polo da UNOPar de 
Maravilha, anexo ao antigo seminá-
rio, pelos fones (49) 3664 0535 ou ain-
da pelo site www.informaredu.com.
br.

Módulo II
Haverá também o curso rotinas 

trabalhistas na administração de rH 
- módulo ii, para os participantes que 
já fizeram o módulo i. “esse curso é 
para quem já fez o módulo i porque 
é mais aprofundado e possui outros 
temas”, comenta a equipe da iNFOr-
Mar. 

Sexta edição do curso módulo I teve grande participação

O lions Clube Maravilha vai re-
alizar no dia 24 de abril, uma pales-
tra em prol da associação de Pais e 
amigos dos excepcionais (aPae).

O tema será "as leis do Sucesso e 
da realização", ministrada por ione 
Cristina Santin Cortese e terá como 
local a Câmara de Vereadores de 

Maravilha, com início às 19h30.
Os ingressos serão limitados, 

somente com venda antecipada, no 
valor de r$ 15,00.

Lions Clube Maravilha promove palestra

O Centro educacional infantil 
Patrícia roman realizou na tarde do 
último sábado (14), a assembleia 
Geral Ordinária com os pais.

de acordo com a diretora Célia 
Soares, o objetivo foi eleger a nova 
diretoria da associação de Pais e 
Professores (aPP), prestar contas 
de 2011, reunião de turmas com os 
pais e professores, além de tratar de 
assuntos gerais. 

esta foi a primeira assembleia 

deste ano. O Centro educacional 
conta com cerca de 150 alunos. 

a nova diretoria da aPP eleita 
ficou assim composta: Cléri Finar-
di Scarioto (presidente); Jair baron 
(vice-presidente); denise batis-
ti Nardini (tesoureiro); lovete de 
assis (vice-tesoureira); Caroline 
Gotardo (secretária); luís basso 
(vice-secretária). Na oportunidade 
também foi eleito o novo Conselho 
Fiscal da entidade. 

Maravilha

Já está aberto o período de ins-
crições para o Vestibular de inverno 
Unoesc acafe e o Processo Seletivo 
da Unoesc. este ano estão disponí-
veis seis cursos de graduação por 
meio do vestibular e oito no Proces-
so Seletivo.

as inscrições para o Vestibular 
podem ser feitas até às 18h de 15 de 
maio no site da Unoesc (www.uno-
esc.edu.br). O valor da inscrição é 
r$ 70. a prova ocorrerá no dia 17 de 
junho, das 13h às 18h, e o resultado 
será divulgado no dia 29 do mesmo 
mês.

Já para o Processo Seletivo, as 
inscrições poderão ser feitas até 13 
de julho também pelo site da univer-

sidade, com o pagamento da taxa de 
r$ 20. O resultado será divulgado no 
dia 19 de julho.

No Processo Seletivo, a seleção 
dos candidatos é feita pela análise 
do histórico escolar do ensino Mé-
dio, que deverá ser entregue pelo 
candidato no Protocolo ou na Secre-
taria acadêmica dos Campi, Campi 
aproximados e Unidades da Univer-
sidade após a inscrição pela internet.

Os editais do Vestibular de 
inverno Unoesc acafe e do Processo 
Seletivo estão disponíveis na página 
da universidade na internet. Para 
acessá-los, também é possível clicar 
diretamente em http://vestibular.
unoesc.edu.br.

Lista de cursos: agronomia 
(Campos Novos e Xanxerê); direi-
to (Joaçaba e Xanxerê); engenharia 
elétrica (Joaçaba); Medicina (Joa-
çaba); Medicina Veterinária (Xan-
xerê) e Odontologia (Joaçaba).

Processo Seletivo: adminis-
tração (Videira e Chapecó); ad-
ministração linha de Formação 
em Comércio exterior (Joaçaba); 
Ciências Contábeis (Videira); di-
reito (São Miguel do Oeste, Maravi-
lha, Videira e Chapecó); Pedagogia 
(Videira); tecnologia em design 
de interiores (Videira); tecnologia 
em Gestão ambiental (Chapecó) e 
tecnologia em Gestão Comercial 
(Chapecó).

Vestibular Acafe e Processo Seletivo 
Unoesc estão com inscrições abertas

concluído um novo planejamento 
estratégico, para o período de 2013 
a 2016, e um novo Plano de de-
senvolvimento institucional (Pdi), 
documento obrigatório que precisa 
ser apresentado ao Conselho esta-
dual de educação e ao Ministério da 
educação, entre outros órgãos.

Vitor Carlos D’ Agostini é reeleito 
vice-reitor do campi da Unoesc 
São Miguel do Oeste

Keli Fernandes/O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C,  18  de abril de 2012 A/13

CLEUSA REGNER

Os motoristas têm conheci-
mento. Os pedestres aprenderam. 
Porém, poucos sabem praticar a 
conscientização no trânsito. Prova 
disso foi o que ‘quase’ aconteceu 
na manhã de segunda-feira (16), 
enquanto o Jornal O líder fotogra-
fava a rotatória da avenida anita 
Garibaldi, cruzamento com a rua 
duque de Caixas. Um fiesta prata e 
uma moto entraram na rotatória ao 
mesmo tempo. Só não houve batida 
porque os dois veículos frearam. Si-
tuações como esta ocorrem cotidia-
namente em Maravilha. Mas, você 
sabe como funciona uma rotatória 
e o que deve fazer quando se apro-
xima dela?

Uma atitude simples pode fazer 
toda a diferença: reduzir a velocida-
de quando chega perto de qualquer 
cruzamento. “Quando você se apro-
xima de uma rotatória, deve dimi-
nuir a velocidade e parar. Se não vier 
veículos, pode diminuir e entrar, a 
não ser que seja num cruzamento 
bem problemático. Neste caso, deve 
parar”, explica o subcomandante 
da Polícia Militar (PM), luiz Carlos 
tremea. 

Dificuldades para conscienti-
zar

tremea explica que os maravi-
lhenses não estão conscientizados. 
“a prioridade é de quem chegar 
primeiro ou de quem circula na ro-
tatória. e, uma forma de conscien-
tização infelizmente acaba sendo 
a notificação por parte da PM. in-
clusive, conheço outras cidades em 
que o problema acontecia. a solu-
ção foi os PMs ficarem próximos às 
rótulas para notificar aqueles que 
não paravam”, salienta.

a diretora do departamento de 
trânsito do município, Marisa Ven-
druscolo, tem a mesma opinião de 
tremea. “No município, encontra-

mos grandes dificuldades, pois os 
motoristas desconhecem o Código 
de trânsito e acham que as placas 
antigas ainda valem, mesmo haven-
do as de preferência. a preferência é 
do veículo que já estiver na rotató-
ria, ou seja, por ordem de chegada. 
em caso de chegada simultânea, a 
preferência é do carro à esquerda”, 
explica a diretora.

de acordo com tremea, o órgão 
de trânsito pode instalar placas de 
‘Pare’, em ambos os sentidos, caso o 
cruzamento seja muito problemá-
tico. “Não seria necessário placas 
de ‘Pare’, pois é uma rótula. Mas, se 
tem em ambos os sentidos, também 
auxiliaria em casos problemáticos. 
Por outro lado, não há como colocar 
muitas placas porque acaba atrapa-
lhando”, comenta tremea. 

Acidentes diminuíram
O subcomandante frisa que, 

por mais que acidentes ocorram 
nas rotatórias, são de proporções 
menores. “as lesões corporais tam-
bém diminuíram. assim, as rota-
tórias são positivas no município”, 
afirma.

a diretora Marisa também con-
corda que os acidentes diminuíram 
em Maravilha. “Os acidentes dimi-
nuíram, mas precisamos da cons-
cientização dos motoristas, porque 
nas rotatórias a preferência é de 
quem chegar primeiro e a faixa do 
pedestre é para ser respeitada da 
mesma forma que o limite de velo-
cidade”, frisa.

tremea acrescenta que em 
Maravilha, na verdade, não há rota-
tórias e sim canteiros. “Uma rotató-
ria é muito mais abrangente e, em 
um cruzamento muito maior. Mas, 
como ela tem auxiliado, pode-se 
considerar uma rotatória”. O subco-
mandante continua: “Não gostarí-
amos de chegar ao extremo e colo-
car policiais para abordar e notificar 
todos os motoristas que não respei-

tarem. Queríamos que se colocasse 
em prática o que aprenderam com 
legislação nas autoescolas”, declara.

Importância
Marisa frisa que o objetivo das 

rotatórias é deixar o trânsito mais 
fluído. “as rotatórias são uma evo-
lução da engenharia de trânsito já 
que permitem o controle dos con-
flitos nos cruzamentos, forçando 
a redução da velocidade e dimi-
nuindo a possibilidade de aciden-
tes. ao se aproximar da rotatória, o 
motorista deve reduzir a velocidade 
e parar, caso a sinalização determi-
ne”. Já onde houver faixa de pedes-
tre, a preferência é do pedestre. “O 
motorista também deve sempre 
manifestar a intenção de circulação 
acionando a seta”, diz.

Maravilha atualmente conta 
com 11 rotatórias: três na aveni-
da Padre antônio, duas na Sete de 

Setembro, uma na anita Garibaldi 
e cinco na avenida Sul brasil. “On-
tem, foi instalada mais uma rotató-

ria na Sete de Setembro”, comple-
menta a diretora.

Multas
Major Segalin, em sua coluna, 

afirma que não reduzir a veloci-
dade ao se aproximar ou passar 
por uma intercessão não sinali-
zada é uma infração grave pena-
lizada com multa. “Se tiver sina-
lizada, também existe a previsão 
legal para quem não cumpre ou 
não respeita a placa de sinaliza-
ção que estiver no local. O valor 
a penalidade da multa, em am-
bas as situações, é de r$ 127,69 e 
mais cinco pontos no prontuário 
da habilitação serão computados 
para aquele que cometer a infra-
ção”.

..................................................................................................

Especial

Arquivo/O Líder

Cotidianamente, acidentes ocorrem em rotatórias

Veja como proceder nos cruzamentos onde elas existem

Você sabe como agir nas rotatórias?

O que pode ser feito?
Geralmente, os motoristas que es-

tão nas avenidas de maior fluxo passam 
em velocidade além da considerada 
segura, e, sem parar nas rotatórias. 
acredita-se que em todas as autoesco-
las os instrutores ensinam o motorista a 
diminuir a velocidade, mesmo que não 
tenha outros veículos. “a única forma é 
a conscientização, que acontece na Se-
mana Nacional do trânsito. acredito 
que deveria ser feita uma campanha, 
ensinando as pessoas que a preferência 
é de quem está circulando pela rotató-
ria”, sinaliza o diretor de ensino do Cen-
tro de Formação de Condutores entre 
rios, Sérgio lösch.

lösch também fala sobre a questão 
das placas ‘Pare’ nas rotatórias. “Na rua 
duque de Caxias com a avenida Padre 
antônio, por exemplo, tem uma placa 
de ‘Pare’, que deveria ser retirada, pois 
a preferência é de quem está na rótula. 

isso acaba atrapalhando, já que não se 
sabe qual placa deve se seguir”.

Marisa enfatiza que a sinalização de 
‘Pare’ em algumas rotatórias já estava 
antes da implantação das rotatórias. “O 
departamento de trânsito optou por 
deixar as placas para orientar os moto-
ristas a parar e a ter mais cuidado”. 

Contramão
O diretor percebe que caminhões e 

ônibus dobram nos cruzamentos sem 
fazer as rotatórias. “Caminhões, por 
exemplo, vem da anita Garibaldi, do-
bram na duque de Caxias sem fazer a 
rotatória. a mesma coisa acontece na 
Padre antonio com a duque de Caxias. 
eles cortam as rótulas”, sinaliza.

a dica é que, quando você se apro-
xima de rotatórias deve reduzir a veloci-
dade. “desse modo, mesmo que venha 
a colidir, o impacto não é tão grande”, 
acredita lösch.

A preferência é de quem está na rótula

Placas de ‘Pare’ 
estão no cruzamento 
onde há rotatórias

Fotos: Cleusa Regner/ O Líder
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Administração entrega ordem para 
iniciar a infraestrutura do loteamento 
“Minha Casa, Nosso Sonho”
No dia 13 de maio de 2011 foi lan-

çado em Maravilha o programa habi-
tacional “Minha Casa, Nosso Sonho”, 
o qual compreenderá a construção de 
282 unidades habitacionais entre casas 
e apartamentos.

em entrevistas anteriores ao Jornal 
O líder, a coordenadora do programa 
leila bonadeo, salientou que o Minha 
Casa, Nosso Sonho foi criado na pers-
pectiva de um programa continuado, 
para atender as famílias trabalhadoras 
de baixa renda do município. “É desen-
volvido em três etapas. Na 1ª etapa (2011 
a 2012) serão atendidas 290 famílias; na 
2ª etapa (2012 a 2013), 300 famílias; na 3ª 
etapa (2013 a 2014), 300 famílias”, salien-
ta leila.

após o lançamento, várias ações já 
foram desenvolvidas, como a inscrição 
das mais de 700 famílias, realização dos 
projetos necessários, escrituração da 
área, dentre outras.

agora, após o registro do loteamen-
to, foi entregue na tarde de segunda-fei-
ra (16), na área de terra a ser edificado 
o loteamento, a ordem de serviço para 
a Construtora Oliveira, que realizará a 
execução de terraplenagem, drenagem 
pluvial, meio fio, sinalização viária e cal-
çamento.

a secretária da assistência Social, 
Cristiane de Góis baldissera, afirmou 
que esse é um marco importante para 
Maravilha. “após 16 anos de história 
não se falava mais em fazer um projeto 
habitacional no município, esse é mais 
um grande passo do projeto e com cer-
teza vamos chegar ao final com a vitó-
ria, porque trabalhamos para o povo 
maravilhense, com compromisso e 
responsabilidade. estamos abrindo as 
ruas para um grande projeto e significa 

que estamos tornando realidade à ha-
bitação, onde dizemos que isso não é só 
uma notícia de mera semelhança com 
as anteriores, porque se estamos aqui 
é por que estamos fazendo pelo povo e 
isso demonstra que estamos investindo 
corretamente. O projeto está em fase de 
licenciamento, burocracias e legislação, 
com certeza daqui a poucos dias esta-
remos realizando os sorteios das casas 
e com certeza é o que todas as famílias 
estão esperando e como existe uma le-
galidade, estamos seguindo passo a pas-
so”, ressalta.   

O vice-prefeito aldocir Seiffert, ini-
ciou falando dos projetos da adminis-
tração. “Quero me referir a dois projetos 
que tivemos, esse é o terceiro, que para 
mim é o maior realizado pela adminis-
tração, onde muitos duvidavam de qual-
quer ato e qualquer projeto do nosso 
governo. Nós tivemos o projeto das má-
quinas, que já estão aqui, e muitos duvi-
davam. Nós temos o projeto da creche 
que foi iniciado em 2009, que foi inau-

gurada recentemente, esses são projetos 
acima de um milhão. esse da habitação, 
iniciamos em 2010 e hoje é uma reali-
dade e cito esses projetos, porque todos 
foram feitos dentro da legalidade. Quan-
do falamos que vamos fazer as obras, as 
pessoas duvidam e saem dizendo que é 
mentira e nós só estamos trabalhando 
para ver as coisas acontecerem. reestru-
turamos a saúde, de três Postos de Saú-
de, hoje temos seis, chegamos a gastar 
32% do orçamento do ano de 2009 para 
a saúde”, apontou.

O prefeito Orli berger enfatizou que 
demorou, mas chegou o momento, 
onde tudo foi feito dentro da lei, seguin-
do os trâmites legais. “desde o primeiro 
ano, as coisas vem acontecendo, quan-
do pegamos a administração e como 
pegamos, isso não escondemos de nin-
guém. agora já estamos colhendo os 
frutos, em todas as áreas, se precisarmos 
um dia comparar nós vamos comparar, 
mas o povo sabe o que estamos fazendo”, 
disse. 

O prefeito lembrou do início da sua 
carreira. “eu sou funcionário público 
desde meus 16 anos, quando fui esta-
giário, depois fiz concurso e fiquei na 
administração, fui perseguido e cassa-
do, mas voltei pelos braços do povo e 
também judicialmente. então, eu sei de 
tudo o que aconteceu nesses últimos 30 
anos na administração em Maravilha 
e estou aqui muito feliz, hoje não vou 
chorar, porque estou muito feliz porque 
as coisas estão acontecendo em todas as 
áreas, poderia chorar de emoção, mas 
eu quero ainda, na hora de entregar a 
primeira chave, que vai ser a maior emo-
ção”. 

berger ainda afirmou que “se al-
guém não está gostando do que estamos 
fazendo é porque está doendo para eles, 
mas tiveram a oportunidade de fazer 
muitos anos, mas agora é a nossa vez, 
faltam nove meses para acabar o ano e 
muitas coisas ainda vão ser feitas nesse 
mandato. estou muito feliz por esse mo-
mento especial, agora pela habitação 

que saiu do papel e do cartório. Porque 
primeiro tivemos que comprar a área 
de terra, tínhamos esse espaço, mas foi 
vendido e nós compramos, queríamos 
fazer habitação, tinha no nosso plano de 
governo e tivemos que adquirir a área de 
terra e foi mais de r$ 1 milhão. enquan-
to nós estivermos no poder, a habitação 
não para em Maravilha”, salientou Orli.

lenoir José de Oliveira, da Constru-
tora Oliveira, disse que a obra deverá ser 
entregue dentro de três a quatro meses. 
dentre as etapas a serem realizadas para 
a execução do loteamento estão o sor-
teio das famílias; encaminhamento da 
documentação das famílias para avalia-
ção da Caixa econômica Federal; con-
trato com as famílias, após aprovação do 
cadastro; liberação do recurso e início 
das obras. 

No lançamento do programa, as 
obras de edificação e infraestrutura es-
tavam previstas para iniciar no mês de 
março de 2012, conforme anunciado 
anteriormente pela administração.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Autoridades acompanharam a solenidade de entrega da ordem de serviço

Prefeito e vice-prefeito realizaram a entrega da ordem de serviço para a 
empresa ganhadora da licitação, Construtora Oliveira

Máquinas já iniciaram as obras na tarde de segunda-feira

a Prefeitura de Maravilha, a Secre-
taria de Saúde e a vigilância ambiental 
colocaram em funcionamento, na úl-
tima semana, o ecoponto para coleta 
de pneus que não têm utilidade no 
município. O objetivo da instalação 
do ecoponto é ajudar na preservação 

do meio ambiente por meio do rece-
bimento, armazenamento e, poste-
riormente, encaminhamento para a 
destinação final dos pneus.

de acordo com a Secretaria de 
Saúde, os pneus se tornam um pro-
blema ambiental. “eles são objetos 

perceptíveis e incomodamente vo-
lumosos, que precisam ser armaze-
nados em condições apropriadas, ao 
abrigo da chuva. Seu armazenamento 
de forma incorreta acarreta em meio 
propício para criação de mosquitos e 
roedores”, entende a Secretaria. 

Qualquer munícipe ou borracha-
ria poderá doar seus pneus inserví-
veis ao ecoponto, que está localizado 
na avenida XV de Novembro, nº 866, 
junto ao Projeto reciclar, ao lado da 
Prefeitura.  Os pneus poderão ser 
entregues das 07h30 às 11h30 e das 

13h30 às 17h30, de segunda a sexta-
feira.

Para o pneu ser recebido ele pre-
cisa estar sem terra, pedras, lama ou 
água. as câmaras e pedaços de pneus 
devem estar amarados dentro de ou-
tros pneus para não caírem.

Ecoponto de coleta de pneus é instalado 
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Tigrinhos
Gestantes participam de 
encontros semanalmente

encontros com as gestantes de tigrinhos 
são realizados todo o mês com o objetivo de es-
clarecer dúvidas com os profissionais da saúde.

em abril, houve palestra com a médica 
que atua no posto de saúde do município, Ná-
dia agostini, que conversou com as gestantes 
sobre as inúmeras mudanças que acontecem 
durante a gravidez, tanto fisicamente como 
também emocionalmente. 

de acordo com Nádia, o período da gra-
videz é de descobertas, emoções e mudanças 
que influenciam no dia a dia da futura mãe, 
como também das pessoas que vivem com ela. 
“estar consciente das mudanças ocorridas no 

corpo durante a gravidez é um dos caminhos 
mais seguros para viver essa fase com bas-
tante tranquilidade e conhecer os sintomas, 
alterações e as situações, nas quais, consultar 
o médico é o melhor caminho a seguir. a gra-
videz é um momento de muita felicidade para 
a mulher. Por isso, a gestante precisa manter 
hábitos saudáveis durante toda a gestação, que 
certamente irão interferir em seu bem estar e 
no do bebê”, explica Nádia, que reforça: “ali-
mentação saudável, exercícios físicos, controle 
do pré-natal são muito importantes para quem 
deseja aguardar a chegada do bebê com tran-
quilidade”.

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Gestantes têm atendimento diferenciado em Tigrinhos

Crianças aprendem com a música

Música faz parte daEducação Infantil
as músicas fazem parte da rotina da edu-

cação infantil de tigrinhos, influenciando 
no desenvolvimento das mesmas. de acordo 
com as professoras Camila e denise, a lin-
guagem musical contribui para que as crian-
ças se conheçam, interajam e socializem 
conhecimentos. “Na maioria das vezes, os 
cantos vêm atrelados a dança, gestos, rimas 
que estimulam aspectos físicos e cognitivos 
da criança, pois propiciam ampliação do vo-
cabulário, desenvolvimento motricidade, da 
memória e concentração”, comentam. 

a música, segundo as professoras, tor-

nou-se artigo indispensável a todos os proje-
tos já desenvolvidos. “Para que a família pos-
sa conhecer as canções entoadas pela turma 
do Maternal i, cada criança está produzindo 
um livro sobre as cantigas entoadas na sala. 
Nele, as canções são escritas pelas educado-
ras e ilustradas pelas crianças por meio de 
desenhos, pinturas e colagens”, acrescentam. 

O livro, depois de concluído, será enviado 
para as famílias. assim, os pais poderão co-
nhecer os cantos presentes na rotina escolar 
e terão a possibilidade de cantá-los com os 
filhos.

Bom Jesus 
do Oeste
Iniciam as festividades 
do 17º aniversário de 
Bom Jesus do Oeste 

O 17º aniversário do município de bom 
Jesus do Oeste já está sendo comemorado. 
a abertura das festividades foi realizada na 
noite de sábado (14) no Ginásio Municipal 
de esportes. Segundo a administração, a pro-
gramação foi desenvolvida para que todos 
possam participar das confraternizações. 

O prefeito Sérgio Persch convidou a todos 
os munícipes para que prestigiem os eventos 
alusivos ao 17º aniversário de bom Jesus do 
Oeste e declarou aberta a 11ª Olimpíada Mu-
nicipal. 

Na tarde de sábado foi realizada a primei-
ra disputa das Olimpíadas Municipais, sendo 
jogos na modalidade de truco masculino. Os 
jogos aconteceram no Clube 21 de Setembro. 
Na noite de sábado foi aceso o fogo simbólico 
das Olimpíadas.  Houve ainda apresentação 

do grupo de dança alemã Jugend Vorwärts de 
Saudades e show de bicicletas com bike Ses-
sion Show.

as festividades continuam até o dia 20 de 
maio, confira a programação:

No dia 30 de abril às 22h30 baile com os 
Serranos no pavilhão da igreja Católica. No 
dia 12 de maio às 13h30 homenagem pelo dia 
das mães no salão de Convivência dos idosos, 
com show com deivid e eduardo, trio da ter-
ra e artistas locais. Já no dia 19 de maio serão 
realizados jogos de integração entre os muni-
cípios de bom Jesus do Oeste, Modelo, Serra 
alta e Sul brasil. O encerramento será no dia 
26 de maio com show às 19h30 de tio e Sobri-
nho no pavilhão da igreja Católica e após será 
realizada a premiação da Olimpíada Munici-
pal que está sendo desenvolvida. 

Fotos: Janaína Hanauer/ O Líder

Prefeito declarou aberta a 
11ª Olimpíada Municipal

Show de bicicletas com a 
equipe Bike Session Show 
animou os presentes

Fogo simbólico foi aceso pelo 
atleta Renésio Werlang

Grupo de dança alemã Jugend Vorwärts se apresentou na 
noite

Autoridades estiveram presentes na abertura

Munícipes lotaram as arquibancadas do Ginásio Municipal
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Na segunda-feira (16), o secretário 
da educação, eduardo deschamps, 
apresentou o projeto de revitalização 
da Carreira do Magistério aos direto-
res do Sindicato dos trabalhadores 
em educação (Sinte). de acordo com 
o secretário, a proposta demonstra os 
ganhos salariais da categoria. “esta-
mos trabalhando e vencendo etapas: a 
primeira era o cumprimento do piso, 
o Governo já cumpre; a segunda é a 
descompressão da tabela e, por conta 
disso, apresentamos esse novo plano e 
queremos mantê-lo”.

O novo projeto proporciona uma 
nova estrutura na tabela de vencimen-
tos com seis níveis - magistério, licen-
ciatura curta, plena, especialização, 
mestrado e doutorado - e aumenta 
para dez o progresso funcional. assim, 
os professores com pós-graduação si-
tuados na referência final de seus níveis 
passam a ter novas referências para 
progressão e, com isso, maior cresci-
mento profissional.

a finalidade é recuperar em pata-
mares condizentes com a nova reali-
dade, a defasagem imposta pela lei do 
Piso Nacional (lei Federal n° 11.738) 
sobre os vencimentos dos níveis de for-
mação superior, especialização, mes-
trado e doutorado em relação ao nível 
do magistério. O prazo para implemen-
tação da proposta começa em agosto 
de 2012, e segue em janeiro, maio, se-
tembro e dezembro de 2013. 

deschamps destacou que a Secre-
taria procurou fazer com que os venci-
mentos fossem modificados. Na nova 
tabela, os professores terão ganhos que 
vão variar de 70%, 90%, 138%, depen-
dendo o nível em que estiver estabele-
cido. 

O impacto na folha de pagamen-
to será de r$ 600 milhões. “estamos 
passando de uma folha que no ano 
passado, era projetada para r$ 1,4 bi-
lhão, para uma que vai chegar a r$ 2,1 
bilhões esse ano”, explicou deschamps.

ele disse que o Governo vai fazer 

um acompanhamento em relação às 
matrizes curriculares, junto com as re-
gionais e direções de escola, para tornar 
mais eficiente os recursos que serão 
utilizados no pagamento dos professo-
res. “Vamos fazer um remanejamento 
de custeio no primeiro momento e até 
uma reprogramação dos investimentos 
necessários nas escolas de Santa Cata-
rina para fazer frente a esse aumento.”

a proposta prevê ainda um au-
mento na diferença entre os níveis de 
titulação. “entregamos uma proposta 
que recupera a carreira em todos os 
níveis do magistério e esperamos que 
a categoria considere os esforços feitos 
pelo Governo”, finalizou.  atualmente, 
um professor, em início de carreira com 
nível superior, ganha apenas 3% mais 
do que um com magistério, conforme 
mostra a tabela abaixo.

a nova tabela será aplicada por 
meio de ajustes em: agosto de 2012, 
janeiro, maio, setembro e dezembro de 
2013.

Outros ganhos do magistério: reali-
zação de concurso para quadro efetivo 
no segundo semestre de 2012; aumen-
to do vale-alimentação em 100%; nova 

política salarial do Governo com esta-
belecimento de data-base; estabeleci-
mento de diálogo permanente entre 
Governo e categoria.

Geral
A/14 .................................................................................................

Professores devem 
entrar em greve

Segundo a coordenadora esta-
dual do Sindicato dos trabalhado-
res em educação de Santa Catarina 
(Sinte), alvete bedin, a proposta que 
o Governo apresentou nesta segun-
dafeira foi rejeitada pela categoria, 
que deve fazer uma nova paralisa-
ção. 

O Governo estadual propôs ao 
Sinte que o aumento de 22,22% no 
piso nacional dos professores seja di-
vidido em cinco parcelas que seriam 
pagas gradualmente até dezembro 
de 2013. Para o sindicato, o aumen-

to determinado pelo Ministério da 
educação tem que ser aplicado a to-
dos os professores imediatamente e 
deve ser reatrotivo a janeiro, quando 
a medida foi publicada.

de acordo com a proposta do 
Sinte/SC, a carreira do magistério 
passaria a ter seis níveis ao invés dos 
atuais 12 - magistério de 2º grau, li-
cenciatura curta, licenciatura plena, 
especialização, mestrado e douto-
rado. além disso, a progressão hori-
zontal ganharia três letras, indo do 
“a” ao “j”. Na prática, apenas o pro-
fessor de magistério de 2º grau que 
se encontra na letra “a” receberia o 

piso de r$ 1.450,75. O mesmo pro-
fessor, na letra “b”, passaria a receber 
r$ 1.530,54 e na letra “j”, r$ 2.348,90. 
Por outro lado, no topo da carreira, o 
professor doutor na letra “a” recebe-
ria r$ 4.611,21 e na “j” r$ 7.465,98.

Já de acordo com a proposta do 
executivo, hoje o professor doutor 
na última letra da tabela receberá 
r$ 2.684,11. O professor com ma-
gistério de 2º grau, nível 1, letra “g”, 
receberá r$ 1.499,23. a diferença 
entre uma proposta e outra, no caso 
do professor com magistério de 2º 
grau, chegaria a r$ 501,13 e para o 
professor doutor, em aproximada-

mente r$ 5 mil.
Os professores afirmaram na 

assembleia estadual que ocorreu na 
tarde de terça-feira (17), no Centro-
Sul, em Florianópolis, que a propos-
ta apresentada pelo Governo não 
será aceita. além disso, ameaçaram 
greve caso não seja proposto outro 
acordo por parte das autoridades. 
isto cria um impasse, uma vez que o 
Governo estadual afirmou encerrar 
as negociações caso os professores 

paralisem as atividades. 
Nesta terça-feira (17) os alunos 

da rede estadual não tiveram aula 
devido à paralisação dos professo-
res. depois de muita incerteza e de 
posicionamentos diversos nas as-
sembleias regionais, os professores 
votaram pela paralização, já que não 
houve um acordo com o Governo em 
relação ao valor do aumento salarial. 
Os professores decidiram entrar em 
greve na próxima segunda-feira (23).

Governo do estado apresenta nova proposta aos professores

Ceja/Gered realiza matrículas de jovens no Programa Projovem Urbano 2012
a divulgação do Programa Nacio-

nal de inclusão de Jovens (Projovem) 
Urbano 2012 continua sendo feita 
em empresas e escolas de Maravilha. 
O programa é destinado aos jovens 
entre 18 e 29 anos que, por algum 
motivo, não concluíram o ensino 
Fundamental em idade escolar. Vá-
rios interessados já se matricularam, 
mas ainda há vagas.

a diretora do Centro de educa-

ção de Jovens e adultos, ivanete Ste-
ffens, salienta que é importante que 
os jovens interessados em concluir o 
ensino Fundamental em apenas 18 
meses com qualificação profissional 
inicial, entrem em contato com o 
Ceja/Gered para tirar suas dúvidas, 
receber os esclarecimentos corre-
tos para realizarem sua matrícula e 
garantirem uma vaga no programa. 
“Os jovens que se matricularem no 

programa receberão todo o material 
didático necessário gratuitamente, 
uma bolsa auxílio mensal no valor 
de r$ 100 e os pais matriculados que 
tiverem filhos de zero a oito anos te-
rão à disposição para seus filhos uma 
sala de acolhimento com um profes-
sor acolhedor e toda a estrutura ne-
cessária (alimentação, brinquedos, 
material didático pedagógico, fraldas 
descartáveis, colchonetes, entre ou-

tros materiais e equipamentos)”, ex-
plica a diretora. 

Os jovens que têm 17 anos e 
completarão 18 anos até o dia 31 de 
dezembro, e, os jovens que comple-
taram 30 anos nos meses de janeiro, 
fevereiro ou março deste ano, pode-
rão efetuar sua matrícula também. 
“Os requisitos básicos para poderem 
se matricular no programa são saber 
ler e escrever, ter ensino Fundamen-

tal incompleto e faixa etária entre 18 e 
29 anos. além disso, podem se matri-
cular aqueles que já iniciaram os es-
tudos, mas que desistiram do Ceja ou 
qualquer outra escola. Maiores infor-
mações podem ser obtidas no Ceja/
Gered ou pelo telefone 3664 0904.

as aulas iniciarão no dia 7 de 
maio, no Ceja, e serão ministradas 
no período noturno durante um ano 
e meio.
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Cotidiano

Bombeiros Ocorrências

NO trÂNSitO SOMOS tOdOS PedeStreS!

ao aproximar-se de qualquer cruzamento, amigo motorista, tome atitude 
de modo a evitar acidentes, tenha prudência especial, transitando em veloci-
dade moderada de forma que possa parar seu veículo com segurança para dar 
passagem ao pedestre, ao ciclista ou outro veículo, esta é uma das normas ge-
rias de circulação prevista no artigo 44 do Código de trânsito brasileiro (Ctb).

Quando a circulação no cruzamento é gerenciada por semáforo, o artigo 
45 prescreve: “Mesmo que a indicação luminosa do semáforo lhe seja favorá-
vel, nenhum condutor pode entrar em uma interseção se houver possibilida-
de de ser obrigado a imobilizar o veículo na área do cruzamento, obstruindo 
ou impedindo a passagem do trânsito transversal”.

Portanto, em qualquer das situações, prudência especial deve ser adota-
da, velocidade moderada e atenção nos demais usuários do trânsito são im-
prescindíveis para se evitar acidentes.

existe sempre o direito de preferência nos cruzamentos. Há cruzamentos 
em que o veículo deve ser imobilizado totalmente, ainda que seja por segun-
dos, se houver a placa de sinalização indicando parada obrigatória.

Nas rotatórias, por sua vez, a preferência é do veículo que já esteja circu-
lando, cuja preferência, na maioria das vezes, não é respeitada em nosso trân-
sito.

É bom salientar também, que embora o Ctb atribua cuidados especiais 
ao pedestre, nem sempre este tem preferência, ele possui também deveres no 
uso do trânsito, um deles, por exemplo, é aguardar o veículo que já iniciou o 
contorno numa rotatória concluir a manobra para depois atravessar a pista, 
cuja travessia deve ser realizada faixa de segurança, quando ela existir. 

deixar de reduzir a velocidade de forma compatível com a segurança do 
trânsito, ao se aproximar ou passar por uma interseção é uma infração consi-
derada Grave e penalizada com multa. O valor da penalidade de multa, em 
ambas as situações (sinalizada ou não) é de r$ 127,69 e mais cinco pontos no 
prontuário da habilitação do infrator para fins de Suspensão do direito de di-
rigir.

respeite as regras de convício coletivo no trânsito, respeite a sinalização, 
pois além de ser uma obrigação legal, é uma questão de cidadania que reflete 
o grau de sua educação amigo motorista.

Major
Segalin

Das 08h do dia 13 de abril às 08h do 
dia 14 de abril

a guarnição do Corpo de bombeiros 
de Maravilha efetuou diversos atendimentos. Sendo quatro 
atendimentos pré-hospitalares, três acidentes de trânsito, um 
atropelamento e um homicídio.

Por volta das 12h, a guarnição deslocou-se para atender 
acidente de trânsito entre veículo e motocicleta. a condutora de 23 
anos apresentava escoriações no joelho e membro superior direito. 

Das 08h do dia 15 de abril às 08h do dia 16 de abril
No plantão os bombeiros atenderam cinco ocorrências de 

atendimentos pré-hospitalares e um acidente de trânsito. de 
acordo com os bombeiros, por volta das 23h20 ocorreu um 
acidente de trânsito, saída de pista, seguido de capotamento na 
br-282, próximo a entrada do Chinelo Queimado. era um Fiat 147, 
placas de Maravilha, conduzido por João Paulo Santos, 20 anos, que 
segundo relatou, caiu fora do veículo durante o capotamento.

Conforme os bombeiros, no momento da abordagem, a vítima 
se encontrava em decúbito dorsal, lúcido, orientado e consciente, 
sinais vitais normais, referindo dor na coluna e no abdômen, após 
avaliação foi imobilizada e conduzida ao Hospital São José.

Das 08h do dia 16 de abril às 08h do dia 17 de abril
Os bombeiros de Maravilha atenderam seis ocorrências pré-

hospitalares e uma busca de pessoa desaparecida.

cruzamentos

a Polícia Militar (PM) aten-
deu na avenida dr. Orlando Va-
lério Zawadski, esquina com a 
rua Foz do iguaçu, por volta das 
12h10 de sexta-feira (13), um 
acidente de trânsito com lesões 
corporais.

No local envolveram-se em 
um acidente a motoneta Hon-
da/biz de Maravilha e o Fiat/
palio também de Maravilha, 
conduzido por uma mulher. a 
condutora da motoneta sofreu 
escoriações pelo corpo e foi 
conduzida ao hospital pelo Cor-
po de bombeiros. a condutora 
do palio nada sofreu. 

Acidente 
com lesões 
corporais

Adolescente é abordado com 
substância semelhante à maconha

No sábado (14), por volta das 
14h20, na rua elói luis dadan, a 
Polícia Militar (PM), em rondas pelo 
local, efetuou a abordagem de um 
adolescente de 16 anos e um homem 
de 21 anos.

de acordo com a PM, os mesmos 
ao perceber a presença da guarni-

ção tentaram adentrar ao Mercado 
rodrigues e foram abordados pela 
guarnição.

Com o adolescente foi encontra-
do farelos de substância semelhante 
à maconha dentro do bolso, e com o 
outro nada de ilícito foi encontrado. 
ambos foram orientados e liberados.

a apreensão feita na Operação 
Sentinela deteve em dionísio Cer-
queira, no km 123 da br-163, às 
22h30 de domingo (15), aproxima-
damente 20 kg de crack com M.S. de 

27 anos, condutor do veículo GM/
monza Sle placas KbP 0329/Pr.

a apreensão foi realizada pela 
Polícia rodoviária Federal de Ma-
ravilha.

PRF apreende 20 Kg de crack em 
Dionísio Cerqueira

Jovem conduz veículo sob efeito de álcool e 
foge da PM

a Polícia Militar (PM) de 
Maravilha, por volta das 00h15 
de sexta-feira (13), em rondas 
pela avenida araucária avistou 
o automóvel Vw/gol de Cunha 
Porã/SC adentrar na avenida 
realizando manobra perigosa 
(cavalo de pau). 

de acordo com a PM, no 
intuito de abordar o veículo, a 
guarnição com sinais sonoros e 
luminosos da viatura, tomou a 
contramão de direção na ave-
nida araucária. Com o bloqueio 
policial o condutor empreen-
deu fuga em marcharé, vindo a 
colidir em um automóvel GM/
corsa, de Maravilha, que esta-
va estacionado no local. Com a 

colisão a PM tentou novamente 
bloquear a passagem do veícu-
lo, porém com uma arrancada 
brusca o condutor escapou. a 
PM efetuou o acompanhamen-
to tático do automóvel e só con-
seguiu realizar a abordagem do 
mesmo nas proximidades da 
torre da Claro, na rua José de 
anchieta, com o apoio de outra 
guarnição.

O veículo tinha como con-
dutor um jovem de 19 anos e 
um carona de 16 anos. O con-
dutor apresentava visíveis si-
nais de embriaguez alcoólica. 
ao ser questionado se teria in-
gerido bebida alcoólica o con-
dutor afirmou que bebeu três 

cervejas e uma dose de “cacha-
ça”.

Conforme a PM, ele concor-
dou em realizar o teste de alco-
olemia (bafômetro), indicando 
0,34 mg/l de sangue. realizada 
a contraprova alguns minutos 
depois, foi constatado a impor-
tância de 0,32mg/l de sangue. 
diante das provas foi dado voz 
de prisão ao condutor infrator.

O automóvel foi apreendi-
do, pois apresentava a suspen-
são rebaixada, sem apresentar 
aferição do inmetro. Na dele-
gacia de Polícia foram expedi-
das as devidas notificações de 
trânsito, em virtude das atitu-
des do condutor.

Na sexta-feira (13), por volta 
das 17h30, na avenida anita Gari-
baldi, a Polícia Militar (PM) aten-
deu um furto em estabelecimento 
comercial.

a vendedora do estabeleci-
mento relatou que o agente se pas-
sou por um cliente pedindo para 
ver uma colcha e um jogo de len-
çol. ao se deslocar para atender a 
um telefonema ela foi surpreen-
dida pelo agente que anunciou o 
assalto dizendo que não pretendia 
machucá-la, apenas queria o di-
nheiro do caixa. O homem colo-

cou uma das mãos sob a camiseta, 
simulando estar armado.

de acordo com a PM, a solici-
tante informou que o agente era 
um rapaz moreno, alto, trajava ca-
miseta lilás, calção branco e usava 
boné preto.

Um tempo depois, em contato 
telefônico, uma mulher informou 
que teria avistado um homem cor-
rendo do estabelecimento e que 
ele teria se deslocado pela aveni-
da Presidente Kennedy. 

O mesmo foi abordado na rua 
Castelo branco, proximidades do 

Colégio deonubem baldissera, 
sendo constatado tratar-se de um 
adolescente de 17 anos. Com o 
mesmo foi encontrado r$ 125,00. 

Conforme a PM, ele foi condu-
zido a delegacia de Polícia, onde 
foi reconhecido pela vítima como 
sendo o autor do assalto. 

ao ser questionado pelos poli-
ciais, o agente confessou a autoria 
do assalto, confirmando os relatos 
feitos pela vítima. O menor foi en-
tão apreendido e conduzido dian-
te da autoridade policial para os 
procedimentos cabíveis.

estabelecimento comercial é 
alvo de furto
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Mulher é brutalmente assassinada pelo ex-marido em Maravilha

O crime ocorrido na noite de 
sexta-feira (13) chocou os mara-
vilhenses. rosangela laufer, 36 
anos, foi brutalmente assassinada 
pelo ex-marido alencar Strai, de 
40 anos.

Conforme o delegado da Polí-
cia Civil, wagner Meirelles, Strai 
teria ligado para a vítima, infor-
mando que o seu veículo (van) 
estava aberto. “rosangela foi fe-
char o veículo e Strai estava lá, 
escondido no banco traseiro. ele 
rendeu a ex-mulher e sua amiga, 
e fez com que a vítima conduzisse 
o veículo até a br-282. No acesso, 
ele mandou a companheira de 
rosangela descer do carro e se- Rosangela Laufer, 36 anos

Alencar Strai continua internado

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

guiu até a ponte do rio Chinelo 
Queimado. No local ele acabou 
matando a mulher com uma faca, 
cortando o seu pescoço. após ter 
consumado a morte, ele voltou 
para a rodovia a pé e se jogou na 
frente de outro veículo na tenta-
tiva de se matar, mas não conse-
guiu, foi socorrido e encaminha-
do para o hospital onde acabou 
confessando o crime e indicando 
para a Polícia o local do fato”, des-
taca o delegado.

Segundo a Polícia rodoviária 
Federal (PrF), Strai se jogou na 
frente de um ônibus Marcopolo/
volare, de São Jose dos Pinhais/Pr 
e ficou gravemente ferido. O Cor-
po de bombeiros destacou que 
ele apresentava sinais de fratura 
na face e sinais de traumatismo 
de crânio e tórax e foi encaminha-
do ao Hospital São José e poste-
riormente levado para o Hospital 
regional de São Miguel do Oeste, 
mediante escolta policial.

de acordo com a Polícia Mi-
litar (PM), imediatamente após a 
confissão do crime, a guarnição 
da PM e o Corpo de bombeiros se 
deslocaram até o local do crime, 
na tentativa de encontrar a víti-
ma, ainda com vida. No entanto, 
encontrou o veículo escondido 
em um matagal e a mulher estava 
no interior do carro, já sem vida. 
Segundo a PM, ela apresentava 
várias marcas de agressão e um 
corte no pescoço, na parte ex-
terna. a PM também encontrou, 

jogada próximo ao veículo, uma 
faca de aço inox, com cabo de 
madeira.

O local foi isolado para que o 
perito se fizesse presente. após a 
presença do instituto Geral de Pe-
rícias (iGP), foi realizada perícia e 
retirado o corpo do local.

Conforme o delegado wagner, 
foi dado voz de prisão a alencar 
Strai, por homicídio e sequestro. 
ele também diz que Strai conti-
nua internado e preso, e está sob 
responsabilidade do departa-
mento de administração Prisio-
nal (deaP). “eles irão decidir o 
local onde ele ficará custodiado”.

Divulgação/ Polícia Civil

Divulgação/ Polícia Civil

 Veículo da vítima usado para o sequestro

Faca de aço inox utilizada no crime foi encontrada no matagal próximo 
ao local

Motorista embriagado causa a morte de uma mulher de 36 anos 

Um acidente na manhã do úl-
timo sábado (14), em Xanxerê/SC, 
próximo ao trevo da Femi, tirou a 
vida de Gleyce andréia ruas lubi, 
de 36 anos. ela estava indo a Cha-
pecó/SC para o seu último dia de 
pósgraduação por volta das 8h, 
quando em uma curva, emanuel 
lucas Spagnol, 27 anos, que dirigia 
uma caminhonete Frontier/attack, 
de abelardo luz/SC, invadiu a ter-
ceira pista, atingindo o veículo de 
Gleyce, um Peugeot 307.

a jovem, que também era mãe 
de dois filhos, teve poucos feri-
mentos pelo corpo, mas com a 
violência do impacto da caminho-
nete, que bateu do lado em que ela 
dirigia, quebrou o pescoço e mor-
reu na hora. 

Spagnol foi preso em flagrante 
e encaminhado pela Polícia rodo-
viária Federal até a delegacia de 
Polícia de Xanxerê/SC, por estar 
na direção do veículo em visível 
estado de embriaguez. No local do 
acidente, ele estava acompanhado 
de Jovani Salvalaggio, de 31 anos, 

 Peugeot 307 conduzido por Gleyce foi atingido por uma caminhonete, no 
qual o motorista estava embriagado

que, por hora, dizia estar na dire-
ção da camionete Frontier, durante 
o acidente, porém, em depoimen-
to ao delegado de polícia, albino 
Souza de araújo, mudou a versão, 
afirmando que Spagnol estava na 
direção.

a juíza de direito, Nadia inês 

Schmidt, que estava de plantão 
durante o fim de semana, deferiu 
o pedido de relaxamento de prisão 
em flagrante de Spagnol. O rapaz 
foi encaminhado ao Presídio re-
gional de Xanxerê, durante à tarde 
do último sábado (14) e foi libera-
do às 21h40min, após o deferimen-

to do pedido, feito pelo advogado.
O delegado responsável pelo 

caso disse que dará continuidade 
ao caso, na sequência, encaminha-
rá ao Ministério Público, para dar 
prosseguimentos aos fatos. 

emanuel e Jovani, que, de 
acordo com a PrF, voltavam de 
uma festa em Chapecó, estavam 
em estado de embriaguez elevado, 
conforme constatou o teste de ba-
fômetro. 

a família lubi realiza uma 
manifestação não pela morte de 
Gleyce, a qual não volta mais, não 
pela filha de cinco anos de idade, 
não pelo filho que perdeu o pai aos 
oito anos de idade e a mãe, agora, 
aos l7 anos, mas por todos aqueles, 
vítimas da impunidade, do desres-
peito, da falta de justiça e do des-
caso de algumas autoridades, que 
mesmo comprovadamente iden-
tificado os assassinos, preferiram 
soltá-los, não pelo que diz a lei ou 
a jurisprudência, pois ela nada fala 
a respeito disso, mas por fatores 
escusos.

Site tudosobrexanxere

Acidente de 
trânsito na BR-282 
deixa uma mulher e 
uma criança ferida

Por volta das 18h30, a Polícia Mili-
tar (PM) e a Polícia rodoviária Federal 
(PrF), posto de Maravilha, atenderam 
um acidente de trânsito no trevo de 
acesso a Maravilha.

envolveram-se o automóvel Vw/
gol de Chapecó/SC conduzido por 
Gilmar lemes de Souza, de 22 anos, 
e a motoneta Honda/C100 biz, com 
placas de Cunha Porã/SC, conduzida 
por Silvania Maria Uebel, 33 anos, que 
tinha como caroneira uma criança de 
nove anos. 

Conforme o Corpo de bombeiros, 
a condutora da motocicleta apresen-
tava ferimentos no membro inferior 
esquerdo, na face e escoriações nos 
membros superiores. a menina apre-
sentava sinais de fratura fechada na 
face, no membro inferior direito e 
traumatismo crânio-encefálico.

ambas foram imobilizadas e en-
caminhadas ao Hospital.
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Agricultura

O grupo de trabalho formado para 
atuar em prol da construção do labora-
tório de análise de leite no campus da 
Udesc, em Pinhalzinho realizou uma 
reunião na sexta-feira (13). 

O encontro contou com a presença 
do deputado estadual dirceu dresch 
(Pt), do deputado federal Celso Malda-
ner (PMdb/SC), do presidente da aCiP, 
Mário woitexe, do prefeito de Pinhal-
zinho, Fabiano da luz, representantes 
dos Sindicatos e de diversas empresas 
do setor, além de autoridades represen-
tativas de vários municípios da região. 

Na ocasião ficou definido que a 
Udesc, junto com as agroindústrias 
instaladas na região, irá elaborar um 
projeto buscando o credenciamento do 
futuro laboratório junto ao Ministério da 
agricultura, Pecuária e abastecimento 
(Mapa).

Conforme dresc,h “isso mostra 
o interesse e o comprometimento de 
todos com esse projeto, que a cada dia 
está mais consolidado. O laboratório de 
leite é fundamental para o desenvolvi-
mento da nossa bacia leiteira e vai trazer 
grandes benefícios para os estudantes 

incrementos na estrutura da 
empresa de Pesquisa agropecuária 
e extensão rural de Santa Catari-
na (epagri) foram autorizados pelo 
governador raimundo Colombo, 
durante as comemorações do ani-
versário de 100 anos da estação expe-
rimental de lages, na sexta-feira (13). 

duas delas foram à reformulação 
do programa SC rural e a autorização 

do edital para o concurso público que 
selecionará os 167 novos funcioná-
rios que atuarão no programa. "San-
ta Catarina tem uma boa topografia, 
rebanho de qualidade, uma vasta ex-
tensão territorial, e precisamos aliar 
tudo isso a novas técnicas e pesqui-
sas desenvolvidas pela epagri, com 
o total apoio do Governo”, afirmou o 
governador.

Por meio do SC rural, que foi 
criado para acelerar o desenvolvi-
mento do agronegócio no estado, 
técnicos auxiliam os produtores ru-
rais, fazendo visitas periódicas nas 
propriedades. também foi anunciada 
a liberação de r$ 3,8 milhões para a 
compra de 148 automóveis, que se-
rão distribuídos entre as unidades da 
epagri no estado.

Ações foram definidas em prol da 
construção do laboratório de leite 
em Pinhalzinho

Na segunda-feira (16) o diário 
Oficial da União publicou resoluções 
do banco Central (bC) que prorroga-
ram por um ano o prazo de renego-
ciação dos vencimentos das dívidas 
do crédito rural para os produtores 
rurais amparados pelo Programa 
Nacional de Fortalecimento da agri-
cultura Familiar (Pronaf).

Os pagamentos das parcelas 

vencidas e a vencer entre 1º de feve-
reiro de 2012 e 1º de janeiro de 2013 
foram prorrogadas para 02 de janei-
ro de 2013, desde que sejam opera-
ções de crédito rural em situação 
de adimplência em 31 de janeiro de 
2012, e que não são amparadas pelo 
Programa de Garantia da atividade 
agropecuária (Proagro) ou por outra 
modalidade de seguro agropecuário.

Agricultores familiares 
prejudicados por estiagem e 
chuvas poderão renegociar dívidas

Epagri comemora 100 anos e recebe incrementos 
do Estado 

da Udesc, agroindústrias, cooperativas 
e agricultores”. 

a estrutura física do laboratório 
deve custar em torno de r$ 500 mil, 
sendo que tal valor será custeado pela 
Udesc, e cerca de r$ 2 milhões deve ser 
investido na aquisição de equipamen-
tos, estes recursos já foram negociados 
e virão de emendas parlamentares da 
bancada federal, ou via Secretaria da 
agricultura do estado de Santa Catari-
na.  

Um setor do laboratório será desti-
nado à análise da qualidade e caracte-

rísticas do leite produzido na região, e 
outro ao desenvolvimento e pesquisa 
de novos produtos lácteos. O laborató-
rio funcionará junto ao curso de enge-
nharia de alimentos da Udesc.

Segundo o professor Gilmar de al-
meida Gomes, o laboratório também 
poderá servir como ferramenta de pes-
quisa e desenvolvimento de novos pro-
dutos, o que será de extrema importân-
cia não somente para a Udesc, mas para 
as agroindústrias da região, e também 
para o produtor rural que deverá ser o 
maior beneficiado. 

 Comissão definiu estratégias importantes para funcionamento do 
laboratório

Lizane Lauermann/EV Comunicação

Santa Catarina vai sediar Conferência do leite
Na segunda-feira (16), o de-

putado federal Celso Maldaner 
(PMdb/SC) se reuniu com lide-
ranças ligadas ao setor leiteiro 
para discutir os principais temas 
que a cadeia produtiva do leite de 
Santa Catarina quer levar a Con-
ferência e, consequentemente, 
na construção da agenda positiva 
para os produtores e indústrias do 
setor.  Marcado para o mês de ju-
nho, o evento contará com o apoio 
da Superintendência do Ministé-
rio da agricultura em Santa Cata-
rina, epagri, Cidasc, Unochapecó, 
associação Comercial e industrial 
de Chapecó (aCiC), Cooperalfa, 
aurora, tirol, Piracanjuba e Pre-
feitura. 

de acordo com o deputado, a 

Deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB)

subcomissão vai realizar diversos 
seminários pelo brasil buscando 

debater alternativas para auxiliar 
o setor. temas como legislação, 
tributação, importação, exporta-
ção, preço de custo, gestão de pro-
dução com incentivos e programas 
do Governo  já estão na pauta do 
seminário. “destes assuntos será 
elaborado um plano que deverá 
ser a bandeira da cadeia produtiva 
de Santa Catarina para ser levado 
ao Congresso Nacional”, disse. 

O próximo encontro do grupo 
será no dia 07 de maio sob a coor-
denação do professor Márcio da 
Paixão rodrigues, diretor de pla-
nejamento da Unochapecó, que 
fará um levantamento das neces-
sidades e mapeamento dos pro-
blemas comuns e específicos do 
setor no Oeste e no estado. 

Divulgação/AI Celso Maldaner

O Governo do estado, por meio 
da Secretaria da agricultura, irá 
conceder isenção do pagamento 
de 50% do valor que cabe ao agri-
cultor atingido por estiagem pagar 
na semente de milho que recebeu 
do programa terra boa Semente 
da safra 2011/2012. O comunicado 
foi feito pelo secretário de estado 
da agricultura e da Pesca, João ro-
drigues, na segunda-feira (16). O 
investimento do estado será de r$ 
4,05 milhões.

essa medida vem ao encontro 
de uma solicitação apresentada 
pelos municípios e representantes 
dos agricultores e irá substituir a 
doação das sementes de milho e 
azevem que havia sido anunciada 
pelo Governo para 20 mil agricul-
tores em fevereiro.

O agricultor gastou em média 
r$ 100 por saca de 20 Kg. agora 
com o auxílio restará ao agricultor 
pagar apenas aproximadamente 
r$ 35 e os outros r$ 65 serão pagos 
pelo estado. a medida deverá be-

neficiar mais de 30 mil agricultores 
que receberam mais de 116 mil sa-
cas de semente de milho.

Para ter acesso ao novo benefí-
cio do estado, os sindicatos de agri-
cultores, prefeituras ou epagri dos 
municípios que decretaram estado 
de emergência deverão emitir uma 
declaração atestando que o agri-
cultor teve uma perda de no míni-
mo 30% da sua produção de milho.

Conforme o secretário adjun-
to, airton Spies, o apoio do Go-
verno do estado aos agricultores 
atingidos pela estiagem é funda-
mental, pois quando um agricul-
tor perde 30% da sua produção, 
provavelmente, perdeu toda renda 
prevista para safra, dificultando o 
pagamento de dívidas e a manu-
tenção de sua família. “a isenção 
de 50% do pagamento da semente 
de milho representa um alívio real 
e direto para as famílias que estão 
em dificuldade financeira e é um 
estímulo ao plantio da nova safra” 
analisa.

Agricultores atingidos 
pela estiagem têm novas 
medidas de apoio 
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Esporte
Árbitra maravilhense é 
aspirante a FiFa

Neuza Inês Back 
tem 28 anos e 
mora atualmente 
em Maravilha

Fotos: Divulgação

Natural de Saudades, Neuza 
inês back tem 28 anos e mora 
atualmente em Maravilha. For-

mada em educação Física, é professora na 
escola rodolfo Foss em Saudades e desde 
2005 atua como árbitra junto ao quadro da 
liga Maravilhense de desportos, além de 
atuar em competições de nível estadual e 
nacional. “a convite de meu irmão andré 
luiz (que também é árbitro), quando ain-
da cursava a faculdade de educação Física 
em 2005, iniciei minha história na arbitra-
gem, atuando em partidas amadores co-
mandadas pela liga Maravilhense de des-
portos, filiada a Federação Catarinense de 
Futebol (FCF), da qual passei a fazer parte. 
após um ano, participei da avaliação anual 
da FCF, da qual fui aprovada e assim, em 
2006, ingressei na Federação Catarinense”, 
afirma Neuza.

em apenas um ano Neuza foi apro-
vada na avaliação anual da Federação Catarinense de Futebol. 
e em 2007 realizou o primeiro teste nacional pela Confederação 
brasileira de Futebol (CbF) para integrar um quadro de árbitros 
feminino, na qual foi aprovada dois anos seguidos até receber sua 
primeira oportunidade na Copa do brasil Feminina.

Neuza decidiu investir na carreira em 2008, buscando 
aperfeiçoamento em um curso de seis meses em balneário 
Camboriú, conquistando o primeiro lugar da turma de 2009. 
“identifiquei-me muito com a atividade a passei a ter grande 
dedicação para com a preparação física, o estudo das regras e 
o aprimoramento das questões técnicas da arbitragem. Mas à 
medida que o tempo passava e os sonhos quanto às conquistas 
na arbitragem começaram a surgir, percebi a necessidade de 

ter acesso a maiores informações que pudessem 
melhorar minhas atuações nas partidas para as quais 
era designada”, enfatiza.

No ano seguinte Neuza atingiu os índices mascu-
linos do teste da FCF e logo em seguida no teste da 
CbF realizando sua estreia em jogos de nível nacional 
do quadro masculino no jogo entre Criciúma e Mar-
cílio dias, válido pela Série C daquele ano e logo em 
seguida na Série a no jogo entre Grêmio de Porto ale-
gre e Grêmio barueri. ainda em 2009 ela foi convida-
da para participar de um curso de aprimoramento de 
árbitros na Granja Comari, no rio de Janeiro.

a assistente que é do quadro nacional da CbF 
desde 2009, este ano já fez nove partidas pelo campe-
onato catarinense e uma partida pela Copa do brasil, 
sendo o jogo entre Grêmio/rS e river Plate/Se. esta 
partida foi disputada no dia 21 de março no estádio 
Olímpico em Porto alegre com vitória dos gaúchos 
pelo placar de 3x1. “É a realização de um sonho atuar 
em partidas disputadas pelos grandes clubes do fute-
bol brasileiro, já tive a oportunidade de trabalhar no 
estádio Olímpico no ano de 2009 em partida válida pela série a do 
Campeonato brasileiro, mas foi um prazer voltar a trabalhar em 
uma partida de uma das maiores equipes do brasil”, disse Neuza 
back após o confronto. 

resumindo sua história na carreira da arbitragem, Neuza con-
ta com 21 jogos no Campeonato Catarinense, seis jogos na Copa 
do brasil Feminina, seis jogos na Copa do brasil Masculina e 19 jo-
gos do Campeonato brasileiro (dois jogos na série d, cinco na série 
C, dez na série b, e dois na série a). Um total de 52 jogos nestes três 
anos em partidas profissionais. 

Com as atuações de 2010 e 2011 Neuza inês back chamou a 
atenção dos críticos e da Confederação brasileira de Futebol, que 
optaram por premiar o trabalho da árbitra do extremo Oeste cata-

rinense com a inclusão do seu nome na relação dos aspirantes a 
FiFa. deste quadro a entidade internacional do futebol seleciona 
os árbitros que passam a atuar nas partidas internacionais. “Hoje 
entendo que a arbitragem é uma filosofia de vida. Neste ano tive 
uma das maiores felicidades da minha vida quando recebi a no-
tícia da inclusão do meu nome na relação de aspirantes a FiFa”, 
conclui a árbitra. 

Neuza agradece aos seus amigos, que participaram desta con-
quista, aos comentaristas esportivos, que com suas críticas fazem 
com que ela melhore a cada jogo, aos instrutores que teve, aos 
amigos da Federação Catarinense de Futebol, do Sindicato de Ár-
bitros de Futebol do estado de Santa Catarina (Sinafesc), associa-
ção Nacional agentes de Futebol (anaf), colegas árbitros e a sua 
família. 

O internacional venceu o Cerâmi-
ca no último jogo, válido pela taça Pi-
ratini, segundo turno do Campeonato 
Gaúcho, e agora está na semifinal da 
competição. as atenções do elenco 
colorado voltam-se agora para a taça 
libertadores da américa, amanhã 
(19), a equipe do técnico dorival Jú-
nior enfrenta o Juan aurich, no Peru, 
confronto final da fase classificatória 
da competição continental. O inter 
precisa da vitória para garantir a clas-
sificação, sem precisar torcer por um 
tropeço do The Strongest, diante do 
Santos na Vila belmiro

a equipe colorada não contará 
com o atacante dagoberto, entregue 
ao departamento Médico, o zagueiro 
rodrigo Moledo, suspenso e o meia 
Oscar, envolvido em imbróglio judi-
cial com o São Paulo. Por outro lado, 
dorival Júnior conta com o retorno 
do meia armador d’alessandro e o 
volante Guinãzu, que deve iniciar a 
partida no banco de reservas. a pro-
vável escalação da equipe titular do 

internacional para o jogo contra os 
peruanos deve ter Muriel; Nei, bolí-
var, índio e Kleber; Sandro Silva, tin-
ga, dátolo e d’alessandro; Gilberto e 
leandro damião.

O caso Oscar teve novos capítulos 
no decorrer da semana, o São Paulo 
recusou a proposta do internacional, 
de r$ 7 milhões, a serem pagos em 
três parcelas. Segundo representan-
tes do clube paulista, existem propos-
tas melhores de clubes do exterior e 
que o valor oferecido pelo interna-
cional é muito baixo. Oscar declarou 
à imprensa que não pretende voltar a 
jogar pelo São Paulo e que vai perma-
necer treinando no beira rio. O inter 
vai dar sequência a batalha judicial 
pelo jogador e acredita em desfecho 
favorável na justiça.

O jogo entre Juan aurich e inter-
nacional está marcado para amanhã 
(19), às 19h45, no Peru. Pela taça Far-
roupilha, o colorado volta a campo 
no domingo, contra o Veranópolis, no 
estádio beira rio, em Porto alegre.

após a vitória elástica sobre o Ypi-
ranga de erechim pelo placar de 4x0, o 
Grêmio está na semifinal da taça Far-
roupilha. O técnico Vanderlei luxem-
burgo tem a semana toda livre de jogos 
oficiais para preparar a equipe para o 
próximo confronto, diante do Canoas, 
no estádio Olímpico em Porto alegre. 

as boas novas ficam por conta 
do retorno do meia armador, Marco 
antonio,  recuperado de uma lesão 
muscular. luxemburgo em repetidas 
entrevistas lamentou a ausência do 
jogador e agora comemora o seu retor-
no. O CSKa, da rússia oficializou nova 
proposta por Mário Fernandes, após o 
Grêmio recusar a primeira oferta dos 
russos, em dezembro do ano passado, 
de 10 milhões de euros, o clube espera 
agora que o CSKa pelo menos chegue 
perto do valor pretendido pelo joga-
dor, que é de 15 milhões de euros. O 

presidente do Grêmio, Paulo Odone, 
garante que o atleta não deixará o clu-
be antes do término da Copa do brasil.

Outra boa notícia para o tricolor 
gaúcho é a nova previsão do departa-
mento Médico para o retorno de Kle-
ber Gladiador, principal contratação 
do clube para a temporada. Segundo 
os médicos, caso a recuperação do jo-
gador continue no ritmo acelerado e 
positivo que se apresenta atualmente, 
em 60 dias o Gladiador estará recupe-
rado e pronto para iniciar trabalhos 
com bola.

O Grêmio volta a campo no pró-
ximo sábado, às 16h, contra o Cano-
as, confronto válido pela semifinal da 
taça Farroupilha, o segundo turno do 
Campeonato Gaúcho. Na próxima se-
mana o tricolor enfrenta o Fortaleza, 
pelas oitavas de final da Copa do bra-
sil.

a equipe do Clube 
recreativo Maravilha 
(CrM) recebeu no úl-
timo domingo (15) no 
estádio dr. leal Filho, 
às 15h30, a equipe do 
eC Canarinho de Pi-
nhalzinho em jogo vá-
lido pela 3ª rodada do 
Campeonato estadual 
de Futebol amador 
2012. Com superação 
a equipe conquistou a 
sua primeira vitória, o 
placar foi 1 a 0. O gol 
foi marcado pelo atleta 
andré lopes. 

Grêmio joga no sábado 
contra o Canoas pela 
Taça Farroupilha

Internacional tem jogo 
decisivo amanhã no Peru CRM 

vence o 
primeiro 
jogo no 
Estadual

ESTADUAL
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Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
ledurGrenal

aCONteCe 
Nesta quinta-feira (19) às 19h45 talvez o jogo mais importante do ano para as preten-

sões coloradas, enfrentaremos o Juan aurich pela última rodada da fase classificatória 
da Copa libertadores da américa. O inter precisa da vitória para não depender do outro 
jogo entre Santos e The Strogest que acontece na Vila no mesmo horário. O Juan aurich 
não é nenhum desses times que possa complicar a vida colorada, mas jogando em seu 
pequeno estádio com grama sintética poderá se tornar um adversário perigoso. O inter-
nacional terá neste jogo a volta do seu melhor atleta, d’alessandro que fez um teste forte 
no sábado passado no jogo diante do Cerâmica. O time está confirmado pelo técnico do-
rival Júnior, com um desfalque já que rodrigo Moledo foi expulso no jogo contra o Santos 
e terá cumprir a suspensão automática. O time entrará em campo assim: Muriel, Nei, bo-
livar, Índio e Kleber, Guiñazu, tinga, dátolo e d’alessandro, no ataque Gilberto e damião. 

JOGO II
Veio o segundo tempo e com ele d’alessandro que com sua habilidade, 

visão de jogo e lançamentos precisos encaminhou a vitória de 3 x 0, com 
gols de Gilberto, damião e o próprio d’alessandro. inexplicável atitude do 
leandro damião que ao comemorar o gol tirou a camisa e foi justamente 
punido pelo árbitro e agora está pendurado, não pode levar outro no jogo 
de domingo contra o Veranópolis, pois se isso acontecer e o inter ganhar o 
jogo e o Grêmio vencer o Canoas, damião ficará fora da fase semifinal da 
taça Farroupilha, o que para o inter seria uma perda enorme. 

JOGO I
a primeira etapa da partida do inter contra o Cerâmica foi de 

doer, muito mal, com tinga jogando de armador a bola não chega 
bem no ataque e o damião não apareceu em condições de marcar, 
o time todo não convenceu, até o modesto Cerâmica chegou algu-
mas vezes, mas sem oferecer perigo, falta qualidade.

O
inter não será con-

vidado pelo Grêmio na 
festa de inauguração 
da arena, pois eles te-
mem serem goleados 
novamente, pois em 
1954 na inauguração 
do Olímpico levaram 
um sonoro 6 x 2, a par-
tir daí o estádio deles é 
chamado pelos colora-
dos de salão de festas. 

aGora
Vai... o CrM/rotoplast venceu a 

primeira partida pelo estadual 
de amadores, jogando em casa 

diante do Canarinho de Pinhalzinho, o 
único gol da partida foi marcado por an-
dré lopes, quero destacar também a pre-
sença do torcedor que lotou a arquiban-
cada e apoiou o time. O próximo jogo será 
domingo (22) em São José do Cedro contra 
o ipiranga que vem de derrota para o aJaP, 
é jogo duro.

Site Internacional

na raÇa 

GRÊMIO 4 0 YPIRANGA

O Grêmio fez o dever de casa e eliminou o Ypiranga, e no próximo sábado (21) terá 
outra decisão com o Canoas. O zagueiro werley marcou dois gols, jogando na raça com 
uma costela trincada, a “zica” com lesões está grande, o esforço ta maior, vitória mais 
uma vez contra tudo e contra todos.

enquanto isso o “colunista imparcial” fica falando sobre os times como river, ipa-
tinga, dizendo que são desconhecidos e fazendo previsões furadas. aliás, quem pode 
falar de times desconhecidos quando leva surra do Mazembe em rede mundial?

gazetaesportiva.net

VitÓria Na 
SUPeraÇÃO

O CrM venceu em dose dupla, no sá-
bado (14) atropelou o Vasco na primeira 
das finais do municipal. domingo (15) 
pelo estadual derrotou o Canarinho por 
1 a 0, o jogo tecnicamente não foi bom, 
valeu pelos três pontos, a vitória veio na 
superação com o gol de andré lopes, que 
fez uma ótima partida. Próximo domin-
go (22) mais um jogo complicado, agora 
fora de casa, em São José do Cedro/SC.

QUarta e QUiNta
Quantos minutos a Chapecoense vai 

segurar o poderoso Cruzeiro em Minas 
Gerais pela Copa do brasil hoje?

amanhã (19) tem o inter contra o 
modesto Juan aurich pela libertadores, 
só espero que não jogue como jogou no 
último “Gre-nal” no remendão. O inter é 
igual a carro velho, pra subir não tem for-
ça, para descer não tem freio.

oLiMPÍadaS SÃo JoSÉ oPerário
reta final para você inscrever sua equipe, segundo Osmar (o porquinho) um dos coorde-

nadores, será sorteado entre todas as equipes, dois ternos de camisetas da dupla “Gre-nal”. 
inscrições até sexta-feira (20), as Olimpíadas São José começarão na segunda-feira (23), no 
Salão Paroquial Católico.

Mariana Bras Carvalho

FUNdO dO baÚ
Nesta quarta-feira (18) danrlei de deus Hinterholz completa 39 anos de vida. 

daNrlei em dez anos com a camisa 1, conquistou nada menos 
que 11 títulos oficiais, entre eles, uma libertadores, um brasileirão 
e três Copas do brasil.

além do aniversário do goleiro danrlei podemos relembrar o 
SUPer CaMPeONatO braSileirO, conquistado no dia 18/04/1990. 
título que o time do “colunista imparcial” que se auto denomina 
campeão de tudo não possui. a Supercopa do brasil era a 
disputa entre o campeão da Copa do brasil e o campeão bra-
sileiro do ano anterior. em sua primeira edição, por falta de 
datas, decidiu-se que os jogos da primeira fase da liberta-
dores valeriam o título. Com uma vitória por 2 a 0 no Olímpico 
e um empate sem gols fora de casa o Grêmio bateu o Vasco e sagrou-se 
supercampeão do brasil. Por isso o verdadeiro campeão de tudo é o GrÊMiO, 
o time do aterro é só marketing.



iniciam as festividades do 17º aniversário 
de bom Jesus do Oeste

Administração entrega ordem para iniciar 
a infraestrutura do loteamento ‘Minha 
Casa, Nosso Sonho’
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